

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntos.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXXIV.—Núm. 11.175

Un mes. 2 pesetas.
Extranjero, semestre. 20

Palma de Mallorca, Miércoles 22 de Junio de 1927.

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de los Olmos, 2. — Teléfono n.º 6.

DEL MOMENTO

CAMPAÑA PLAUSIBLE

Vemos que por las Autoridades municipal y gubernativa se ha iniciado una campaña en favor del consumidor, procurando no sean expendidos a éste artículos o productos que no estén en debidas condiciones para el consumo, labor ésta digna de encomio y de sumo beneficio para los intereses públicos.

Con agrado nos permitimos aplaudir la actuación de las autoridades municipal y gubernativa velando para que no se expendan al público artículos que no reúnan las debidas condiciones para el consumo.

Cuanto se haga en este sentido merecerá el más sincero aplauso de la opinión.

Defender al consumidor de la especulación de quienes para aumentar el margen de ganancia sofistican los comestibles, es una acción que toda autoridad debe estimar primordialísima.

A juzgar por lo que manifiestan significadas personalidades científicas, tanto en artículos de prensa como en estudios que leemos en revistas profesionales, actualmente se expenden adulterados artículos de toda especie, adulteraciones que causan sensibles perjuicios y a veces verdaderos estragos en el organismo, facilitando cuando no provocan el desarrollo de muchas enfermedades.

La opinión de los científicos coincide en señalar la absoluta precisión de que las autoridades en colaboración con los laboratorios de análisis químicos, emprendan una enérgica campaña sanitaria velando para que los artículos y productos lleguen al público en las debidas condiciones de consumo.

Esta opinión, tan pública y tan reiteradamente expuesta, no ha tenido todavía la eficacia que debería haber tenido dada la gravedad del mal que se apunta.

Es evidente que ha faltado siempre a las autoridades la colaboración del público, poco advertido éste de las lamentables consecuencias que sufre por culpa de su indiferencia.

Sería de sumo provecho una mayor

divulgación de los males que acarrea la sofisticación de comestibles.

Lo menos grave es el engaño, el fraude que supone el entregar al consumidor una mercancía distinta a la contratada.

Lo más grave, lo que ha de obligar a las autoridades a mantener una campaña intensiva contra la adulteración, lo que ha de obligar al público a secundar activamente toda campaña que en este sentido se emprenda, es el daño que las adulteraciones causan a la salud pública, cuyos altos intereses están, o por mejor decir deben estar muy por encima de toda otra consideración, respeto o interés.

Las autoridades sanitarias deberían tener en este asunto una actuación significativa, puesto que es cuestión de su competencia.

Muchas veces hemos recabado esta actuación y la consiguiente cooperación del público para que la campaña tenga la mayor eficacia.

Palma cuenta con un excelente laboratorio municipal, una de cuyas finalidades que se expresaron a raíz de su creación fué la de coadyuvar a toda campaña que se emprendiera contra la sofisticación de alimentos.

Contando la ciudad con un elemento tan valioso y tan eficaz es fácil una campaña en defensa del consumidor.

Por estimarla fácil hemos interesado constantemente una acción en favor de los consumidores, secundando siempre en la medida de nuestras fuerzas toda actuación de la autoridad, aplaudiendo cuanto en este sentido se ha hecho.

Sinceramente aplaudimos la campaña ahora emprendida por las autoridades municipal y gubernativa, campaña que deseamos ver continuada e intensificada cada día más.

DE TODO UN POCO

LA CAZA EN EL FAR-WEST

Aunque la fauna, en su mayor parte, haya sido exterminada en el interior de la América del Norte, quedan todavía vistas extensiones de territorio que la colonización no ha invadido, en las cuales los aficionados a la caza mayor pueden proporcionarse el placer de lograr magníficas piezas.

Enormes terrenos salitrosos se encuentran en estas regiones, en los cuales falta el agua potable, y no se producen sino raquíticos arbustos. Pero, en cambio, se encuentran en ellos osos magníficos, entre los cuales se halla el oso negro, que es un animal inofensivo para el hombre, al cual no es raro ver aproximarse a las casas para provisionarse de los residuos de la comida. Claro que no conviene fiarse de esta actitud pacífica del plantigrado, pues, a veces, se precipita sobre el cazador, sin tener miedo al fusil de éste.

La segunda especie que allí se encuentra es la del oso gris, famoso por su ferocidad, y que ocasiona innumerables víctimas. Estos osos alcanzan una altura de dos metros, y llegan a pesar hasta quinientos kilos. Se caracterizan por sus uñas largas, de siete a ocho centímetros, y cortantes como navajas. Las heridas que causan estas uñas son siempre peligrosas y, a menudo, mortales; un golpe con la pata es suficiente para poner fuera de combate a un toro, por lo cual los cazadores los persiguen encarnizadamente.

Existe otro manífero que, como el oso gris, es exclusivo de la América del Norte; es la reza almizclada, cuya piel es muy solicitada por la industria peletera. Este animal es cuatro veces más voluminoso que la rata común, y se caracteriza por sus dos patas posteriores, que son palmadas, como las de las aves acuáticas. Como los castores, las ratas almizcladas pasan la mayor parte de su existencia en el agua, y como aquellos, se construyen chozas con cubierta cónica, que se levantan a una altura de cerca de un metro. Estos maníferos se multiplican con una ra-

pidez asombrosa, y una pareja puede producir en un año de veinticinco a cuarenta individuos. Se calcula que los Estados Unidos han recogido, en un período de veinte a treinta años, de doce a quince millones de pieles de ratas almizcladas, de las cuales, la mitad, al menos, se han vendido en Europa.

LA LUCHA CONTRA LA TUBERCULOSIS

Merced a los trabajos de laboratorio realizados por el doctor Calmette—hermano del inolvidable director de El Figaro, que fué asesinado en París, el año 1914, en su propio despacho—, secundados durante bastantes años por amigos y discípulos suyos en diversas poblaciones, se ha llegado a la conclusión de que la vacuna que ha inventado contra la tuberculosis reduce la mortalidad infantil por esa terrible enfermedad de 25 a 1 por 100.

Prepárese la tal vacuna con un bacilo denominado B. C. G., y no es necesario inyectarla. Basta con administrarla por la boca «antes del décimo día del recién nacido», porque pasada, esa época los intestinos no la absorben. En la absorción no hay peligro alguno.

Las autoridades científicas propondrán al Gobierno que decreta la vacunación antituberculosa obligatoria de todas las criaturas al nacer.

CONSERVACIÓN DE LAS PLUMAS

Si las plumas están muy sucias, se ponen en contacto con un poco de cloruro de cal durante una hora. Después se enjabona del modo siguiente:
Se corta en pedazos jabón blanco de buena calidad y se disuelve en una pequeña cantidad de agua tibia; se pone luego la solución al fuego y se calienta hasta que no se pueda aguantar el calor con la mano. Se introducen las plumas en esta solución y se dejan con ella por espacio de cuatro o cinco horas, teniendo cuidado de agitarlas de cuando en cuando. Se frota después ligeramente entre las manos, se exprimen entre dos trozos de tela y se dejan secar en una corriente de aire.

AGUA BALSÁMICA

De resultado excelente para quitar las arrugas de la cara, conservándola su juventud y frescura. Y de fácil y económica confección, como puede juzgarse por la siguiente fórmula:

Se toma un buen puñado de cebada y se pone al fuego en suficiente cantidad de agua, que se aparta después del primer hervor. Se añade agua nueva, y cuando haya hervido también, se pasa por un lienzo muy fino. Luego se le añaden unas gotas del llamado Bálsamo de la Meca, agi-

tando la botella muy a menudo durante algunas horas, hasta que el líquido aparezca de color blancuzco.

Úsese una vez al día, después de lavarse la cara con agua clara.

CONTRA LA CAIDA DE LAS CEJAS

Para detener la caída de las cejas, no mediando una causa interna grave, aplíquese en ellas todas las noches, la siguiente pomada:
Vaselina simple, 25 grs.
Lanolina, 15 grs.
Agua de rosas, 20 grs.
Tintura de yodo, 2 grs.

ACTUALIDAD GRÁFICA



ROMA.—LA BODA DE MARCONI

La Condesa María Cristina Bezzi Scali y el insigne Senador Marconi que el viernes último recibieron la bendición nupcial en la Basílica de Santa María de los Angeles.

Las memorias de la bella Otero

Su figura melancólica no interesa en París

En el París de ahora producen a algunos una extraña emoción de contraste las memorias de la bella Otero, que acaba de lanzar un editor desorientado. Sólo a algunos, pues la ilustre Carolina está olvidada tras de veinticinco años de éxito ininterrumpido, y es de contraste la emoción a causa de que el boulevard presenta no se asemeja al suyo, el auténtico sin duda. Por lo demás, las confesiones en cuestión, ni deben suponerse veraces, ni las ha escrito su presunto protagonista según puede fácilmente advertirse; pero no importa, ya que su interés se reduce a la sugerencia de una época, bastándonos para evocarle el mortecino brillo de un nombre ex glorioso.

¡Carolina Otero!... Nos transportamos a la Ville Lumière de fines del siglo XIX, con su torre Eiffel recién nacida, su hechicera banalidad de Exposición Universal y su elegancia decadente; aun no había en el Bosque de Boulogne reglamentarias organizaciones tenebrosas de niñas y de sátiros, aunque había a plena luz el más espléndido desfile de sirenas de la tierra entera al trote de pianetes troneos. El «dulce país», retratado por Antonio de la Gándara entre aceites y venenos, iba de noche al Diván Japonés para aplaudir a Ivetta Guilbert, delgada cual un gentil fantasma provisto de largos guantes negros—¡oh, aguafuertes de Felicien Rops!—todo allí poseía un sabor sui generis, y de allí irradiaba al mundo. Era entonces cuando aquella hermosísima gallega que se hacía pasar por andaluza animó desde la escena de Folies Bergère los cromos españoles de las cejas de bombones, ostentando tres collares que pertenecieron a tres emperatrices; aureolándose de mujer fatal a la manera del momento, de «mosca de oro» a lo Naná; encumbrada sobre hectómetros de suicidios y ruinas. Hoy, conforme se lee el relato de sus gestas discutibles, se revive un período parisiense que muchos no habían vivido, el interesantísimo cuarto de centuria que abarca de 1859 a 1914.

Aquel tiempo, tan próximo en verdad, parece muy lejano, porque precede al conflicto europeo, que ha traído un cambio radical de estética y de ideología. Las audacias de antes guerra se les antojan pueriles a los seres actuales, cuyas puerilidades se les antojan quizá audacias a sus predecesores; el arte y la literatura que no cuentan menos de tres lustros entran en la pomper y lo rococó.

Un abismo de apreciaciones, o mejor una valla de prejuicios nuevos, separa las dos épocas e impide distinguir espacios cuarentos todavía de perspectiva hasta sin el telón que los obstruye. Así, a raíz del postrer avatar, se conceptúa remoto e incomprendible tal pretérito inmediato.

También incomprendible y remota surge de ayer la Otero, que no ha sufrido análogo avatar y se ha quedado retrasada. Sus joyas excesivas, sus cabellos rizosos por demás, sus cejas harto espesas, su pomposa figura no encajan en el moderno ambiente y componen un conjunto de penúltima moda, enternecedor, casi irrisorio. Y ante aquella a quien Gabriele d'Annunzio llamó un día «la Belleza Viva», pasan de largo nuestros días de estilización y de escueltas bellezas con el pelo al rape. Por eso no levantan ninguna polvareda los recuerdos exactos o inexactos que en cualquier otra ocasión habrían contribuido a una nostálgica apoteosis de su heroína. La bella Otero resulta muy *vieux jeu*, agotada, poco interesante. Si, de acuerdo, nadie lo contradice; más tiene el supremo acierto de persistir en su *vieux jeu*, de no salirse de su marco. Retraída dentro de un recinto cronológico, episódica y despectiva bajo el lujo de sus alhajas, se niega a engrosar la legión de Jezabels que invade teatros y music-halls. Si no la retraen su juventud ni sus encantos, la retrae, exacerbadamente como nunca, su magnífico orgullo, un orgullo de reina, de la reina galante que fué mientras durara su apogeo, de la reina dignísima que sabe ser hacia su ocaso.

Y es en verdad melancólico el crepúsculo muriente de esta mujer que tuvo la dicha de ver rendidos como trofeos brillantes, los corazones de los donjuanes más empecinados, que ponían todo a sus pies por una sonrisa de su boca hermosa.

LA REUNIÓN DE LA SOCIEDAD DE NACONES

AL MARGEN DE ELLA SE VENTILARÁN LOS MAS ARDUOS PROBLEMAS

En la sede del organismo internacional que las grandes potencias han constituido para examinar y dirimir sus diferencias, los ministros de Relaciones Exteriores y los principales Estados europeos se han reunido ya y han mantenido las primeras entrevistas.

Como ocurre siempre en análogos casos, las referencias oficiales podían ahorrarse al conocimiento público. Por ser inexpresivas, ni si-

CRÓNICA DE BRUSELAS

La invasión de los rotarios

(Para LA ÚLTIMA HORA)

Una formidable escuadra compuesta por cinco trasatlánticos de gran tonelaje, ha traído de América del Norte a más de cinco mil rotarios, dispuestos a invadir Europa. Invasión dulce, porque los rotarios no se proponen más que predicar la moral y gastarse muy buenos dólares. De ahí el entusiasmo que su llegada provoca....

Buda decía, sírvete a tí mismo. Jesús, superándolo, recomendaba que se amase o sirviese al prójimo, como a uno mismo. El lema ambicioso del rotario, pretende ir más allá: «*Serve above self*»—sirve a los otros, antes que a tí mismo—lema que aplicado al orden internacional, equivale a proseguir una paz sin límites de tiempo ni de espacio. Pero, el ideal, se ha de conseguir sin entubiarlo con los manejos políticos, ni mercantilizándolo, ni mucho menos transigiendo con prejuicios de ninguna clase, por respetables que sean.

Este código del altruismo único precepto «sirve a los demás antes que a tí mismo» en la quintaesencia de la filantropía, destilado en la alquitara de la solidaridad social, fué sugerido durante los momentos de felicidad que proporciona una buena mesa.

Fué en Chicago, en el año de gracia de 1905. Mr. Paul Harris, vecino de esta ciudad, tenía la honesta costumbre de reunirse para almorzar con unos cuantos amigos. Entre plato y plato, por vía de entremés, los amigos cambiaron ideas y conocimientos pasándose de allí a la conversación que persigue una finalidad concreta. Este hizo que el círculo de amigos se ensanchase, y tampoco serían ajenos a esta dilatación de la concurrencia amical, la habilidad peritísima del cocinero de Mr. Harris y la ranciedad de ciertos vinillos de la mejor solera, escondidos en los rincones de su bodega, porque entonces, los americanos eran todavía oficialmente humildes no pensando, ni por asomo, erigir el secano en ley.

De aquí se pasó, por euanimidad financiera, a turnar los almuerzos, de forma que cada día, uno de los comensales ejerciera de anfitrión, porque los amigos de Mr. Harris, que valían tanto como él y todos juntos más que él, así lo reclamaron. Esta rotación de comidas, en las que se procuraba infiltrar a los reunidos, un espíritu de honor y equidad comercial, dió su nombre al club (Rotary) y su símbolo (La rueda.)

Tan bella idea, germinada alrededor de sencillos guisos y regada con generosos caldos, demuestra una vez más que tripas llevan piernas y que la salud de todo el cuerpo se fragua en la oficina del estómago, que así, como Garcilaso hizo patente que la lanza no embota la pluma ni ésta a aquella, también aquí se pone de relieve que el estómago bien nutrido

no entorpece las funciones augustas del cerebro, y que, a la inversa, una cabeza potente necesita, para discurrir con soltura, la tranquilidad de su estómago bien abastecido, o como ya dijo Juvenal, la mente sana, se ha de eguir sobre un cuerpo también sano.

La caridad cristiana de hace bastante tiempo, había intuido ya algo análogo, con sus fiestas de caridad, en las que para remediar las tragedias de los miserables, se imagina una gran fiesta benéfica, mezclando lo útil a lo agradable.

Volviendo a los rotarios, hay que advertir en cuanto a su organización—consecuencia de la generalización por toda América de banquetearse al estilo de Harris y sus amigos—que puede ser rotario cualquiera que tenga una profesión cualquiera, o sea comerciante o industrial o algo parecido, pero en un club local de rotarios, no puede haber más que dos miembros que ejerzan la misma profesión, con objeto de que, a los postres del almuerzo, la variedad de conocimientos de los comensales, sirva de mutua ilustración.

Hoy cuentan con 46 países adheridos, y más de 200.000 miembros en sus mesas. Con tales elementos, no es raro que se hayan decidido a emprender la ardua tarea de conquistar el planeta. Bastantes menos hombres y dinero tenían Cortés y Pizarro, y a pesar de eso, conquistaron un mundo. Queda consignado que los Rotarios han conquistado ya el universo hostiliteril y el de las agencias de turismo, más la gran constelación de comerciantes de objeto de lujo y viaje.

Bruselas, les ha recibido con los brazos abiertos. El rey de los belgas—que es también rotario—les ha hecho el honor de compartir sus generosas ideas, comiendo opíparamente con sus socios. Toda Europa se rellena pensando en los dólares comprimiéndose en las carteras de los rotarios, destinados a rodar—la rueda es el símbolo—y detenerse en los bolsillos de los comerciantes de este viejo mundo, que aun no han aprendido a comer bien, ni a gastarse el dinero, sino simplemente a vender caro, agazapados detrás del mostrador.

Es posible que estos grandes caballeros rotarios traigan al viejo continente una nueva idea de la bondad, además de la bondad de su dinero. Una idea de la fraternidad humana a lo yanqui, bien entendida y sin rozamientos que haga posible una vida más amplia y menos cruel. Algo moderno y progresivo que una los destinos de todos en un ideal común, con un engranaje perfecto como el que parece anunciar la rueda de acero dentada que sirve de símbolo a la nueva y potente sociedad filantrópica.

STOKEN.

quiera mencionan ninguno de los magnos problemas que un orden del día artificioso ha señalado a la atención de los representantes. ¡Y cuidado que podían haber entresacado asuntos capinosos que se arrastrarán por las Cancillerías!... Pero en este punto la Gran Guerra, con su coherente diplomacia especializada y convocatorias a plazo fijo, no ha enseñado nada, a los prebostes del cotarro internacional. Estamos como antes del 2 de Agosto de 1914.

Mientras tanto, Rusia y el recrudescimiento de sus excesos; la ruptura de las relaciones comerciales de la Gran Bretaña y los Soviets; la tensión de Albania y Yugoslavia, cada cual con un poderoso valido detrás; la ola de sangre que inunda las comarcas chinas; cuestiones de parecida monta que no hay por qué citar, parecerá que se hallan ausentes del conclave ginebrino o que no se encuentran todavía en sazón.

Sería curioso haber oído un solo minuto de las conversaciones de Chamberlain, Briand y Siressemann. ¿Cómo puede dudarse de que los tres no estén «a la altura de su cargo»? Y cómo no pensar que los arduos, los intrincados temas que son la preocupación del mundo, que constituyen la trama de los despachos de todo el orbe civilizado, que obligan a constantes gestiones a los ministros europeos de las naciones que Stressemann, Brian y Chamberlain representan han podido «darse de lado»—cual se dice en el lenguaje internacional—para ceder la plaza a cualquiera de los puntos que trimestre tras trimestre figura en la lista de asuntos que han de debatirse en Ginebra?

Fuera mejor, para el acrecentamiento de la ética pública y del prestigio que debe apeteer un organismo que quiere engrandecer en su seno

a todos los Estados, que, como todos los eufemismos que las magnas cuestiones imponen, pero con concisión no exenta de difamidad, los llamados comunicados oficiales participarán o reflejarán lo que los prohombres congregados en la comarca ginebrina han intentado. ¡Son tan pocos los iniciados en todos los países del globo!...

De todas suertes, Briand, Stressemann y Chamberlain, primero y a solas, y los tres con sus acólitos más o menos encumbrados, más tarde, «zarandearán»—y harán bien—las cuestiones vitales del presente momento histórico y, como si estuviéramos antes del mes de Agosto del nefasto año citado, procurarán resolverlas, también como en tiempos pretéritos, al margen del organismo creado especialmente para estos menesteres.

Pues que así ha de ser por ahora, que el acierto guie sus coloquios.

LA POBLACION DE ESPAÑA

Al terminar el año último pasaba de veintidós millones de habitantes

En Barcelona hay más bodas que en Madrid

El Ministerio del Trabajo ha publicado la estadística del movimiento de población de las provincias de España durante el mes de marzo de 1927.

En 31 de diciembre del año anterior la población calculada en toda la nación arrojaba un total de 22.127.699 habitantes. Durante el mes de marzo último,

las cifras totales absolutas del movimiento de población son las siguientes:

Nacimientos, 61.939, de ellos, 33.103 varones y 28.836 hembras (2.237 varones más que hembras); defunciones, 37.955, correspondientes a 19.504 varones y 18.451 hembras (1.043 varones más que hembras); matrimonios, 8.367. En los varones la natalidad fué superior a la mortalidad en 12.599; en las hembras superó la natalidad a la mortalidad en 11.405. Se registraron 1.688 alumbramientos de recién nacidos, en los que nacieron muertos 1.260 niños, murieron al nacer 141 y vivieron menos de veinticuatro horas 287. Las defunciones corresponden: 6.553 a menores de un año, 231 de uno a cinco años y 2.042 de cinco años en adelante. La mortalidad en la población penal de todos los establecimientos penitenciarios de España no pasó de 13 defunciones.

Las cifras totales del movimiento de población por 1.000 habitantes se expresan así:

Natalidad, 2,80; mortalidad, 1,72; nupcialidad, 0,38 y mortalidad, 0,08.

La natalidad más elevada corresponde a Madrid con 3.020 nacimientos, y le siguen Jaén, con 2.221; Sevilla, con 2.176; Valencia, con 2.178; Oviedo, 2.028; Murcia, con 2.026; La Coruña, con 2.021, y Granada, con 2.065. Con cifras de natalidad com-

prendidas entre 1.500 y 2.000 figuran Badajoz, Córdoba y Ciudad Real, y con cifras entre 1.000 y 1.500 están Albacete, Alicante, Almería, Barcelona, Burgos, Cáceres, Cádiz, Canarias, Cuenca, León, Lugo, Málaga, Orense, Pontevedra, Salamanca, Toledo, Valladolid, Vizcaya y Zaragoza. La menor natalidad, 283 nacimientos, corresponde a Alava (bien que es la provincia que tiene menos población) a la que sigue Soria, con 488. Con más de 500 aparecen Huesca, Logroño y Segovia; con más de 600 Avila, Bileares, Castellón, Gerona, Guadalajara, Guipúzcoa, Lérida y Tarragona; con más de 700, Palencia y Teruel, y con más de 800 Huelva, Navarra y Zamora. Santander figura en la estadística con 998 nacimientos.

La más elevada mortalidad es la de Barcelona, con 2.324 defunciones; Badajoz, Córdoba, Granada, Jaén, Oviedo, Pontevedra y Sevilla tuvieron entre 1.000 y 1.500 y Coruña, Madrid y Valencia aparecen con cifras de mortalidad superiores a 1.500.

En cuanto a la nupcialidad el mayor número de matrimonios lo da Barcelona, en la que durante un mes fueron bendecidos 1.010 uniones. La cifra más aproximada a ésta es la que corresponde a Madrid, con 577 bodas, y a Sevilla, con 404. En Soria solo hubo 17 enlaces, 18 en Segovia y 25 en Guadalajara.

UNION DE MUNICIPIOS ESPAÑOLES

Crónica del Tercer Congreso Nacional Municipalista

(CONTINUACIÓN)

14.º El Congreso acuerda solicitar de los Poderes Públicos, que dicten una disposición autorizando al Ayuntamiento, para establecer en las Delegaciones de Hacienda una oficina encargada de la Administración de los recargos y participaciones municipales en las contribuciones del Estado, dejando éste de percibir el tanto por ciento de las mismas que actualmente descuenta a los Ayuntamientos.

El ingreso en los Ayuntamientos de los recargos y participaciones que de las contribuciones al Estado acreditan los Municipios, se hará directamente por los Recaudadores de la Hacienda Pública terminados los períodos de cobranza correspondientes, liquidando sus respectivos cargos en las Tesorerías de las Delegaciones con las cartas de pago de los Ayuntamientos en cuanto se refiere a las percepciones a éstos correspondientes.

En cuanto a las percepciones que no se cobran mediante recibo se notificará su liquidación a las Corporaciones; publicándose su resultado en el Boletín Oficial desde cuya fecha se computará el plazo para formular reclamaciones.

15.º Considerando que los individuos de la Guardia Urbana y Guardia municipal y Guardas jurados, realizan servicios análogos a los de la Guardia de Seguridad y Mezcos de Escuadra de Barcelona, se solicita que los guardias urbanos y municipales y guardas jurados, como asimilados a las clases de tropa, sean exceptuados del pago de contribución de Utilidades, por sus haberes.

16.º Solicitar del Gobierno que se dicte una disposición de carácter general que aclarando los preceptos del Estatuto Municipal, señale la participación que corresponda a los Ayuntamientos en las licencias de caza, pesca y documentos de vigilancia etcétera cuya participación se haría efectiva mediante un sello municipal adherido a las licencias que para este efecto y para la toma de razón correspondiente deberán presentar los in-

teresados en la Alcaldía de su respectivo domicilio.

Las reglas de su exacción deberán concretarse en la correspondiente Ordenanza fiscal de cada Ayuntamiento. Finalmente el señor Illanes pronunció breves y cariñosas frases expresando el agradecimiento del Congreso y de todos sus componentes por las bondades que ha tenido el Ayuntamiento y la población de Barcelona con los asambleístas.

Hizo especial mención de la labor aceptada que han realizado los concejales que forman la comisión preparatoria del Congreso y particularmente la del señor presidente, señor don Luis Damián.

Por aclamación fué aprobada la proposición del señor Illanes, de que constara en acta, la gratitud de la Asamblea hacia la Diputación Provincial, Compañías de Transportes urbanos, Transmediterránea, Comité de la Exposición y a cuantas entidades procuraron hacer agradable la estancia en Barcelona a los miembros del Congreso. Acto seguido se levantó la sesión, a las nueve menos cuarto, en medio de grandes aplausos.

Por la tarde de este día se reunieron de nuevo los representantes de Ayuntamientos adheridos a la Unión de Municipios, leyéndose el dictamen de la Comisión revisora de las cuentas proponiendo su aprobación que fué prestada por unanimidad.

El Sr. Damián informó que el Consejo directivo había acordado aumentar puestos en dicho Consejo para los representantes que designen los Ayuntamientos de la Coruña, Santa Cruz de Tenerife, Palma de Mallorca, Badajoz y San Salvador del Valle (Vizcaya).

Acto seguido se levantó la sesión. Día 26

Por ser festivo este día lo dedicaron los Congresistas, Alcaldes, y las representaciones unipersonales de Ayuntamientos, a visitar Monserrat, expedición organizada en su obse-

quio por la Excm. Diputación Provincial de Barcelona.

El cronista relata que no puede dar referencia alguna de tal expedición por no haber tomado parte en la misma, ninguno de los individuos de la Comisión de Palma.

Día 27 Por la mañana a las diez se reunieron las tres Secciones para ultimar los asuntos pendientes y cerrar el ciclo de sesiones.

Sesión de Clausura del Congreso Municipalista.

A las cinco de la tarde se celebró en el Salón de Ciento la solemne sesión de clausura del Congreso.

Presidió el ministro de la Gobernación, señor Martínez Anido, el que tenía a sus lados a los señores Miláns de Bosch, Barrera, Semprún, barón de Viver, Lassala, conde de Figols, Damián y otros.

Estaban también en el estrado el fiscal Sr. Posada, secretario del obispado señor Ortega de la Lorena, rector de la Universidad doctor Martínez Vargas, muchos concejales y otras personalidades.

Abierto el acto, habló el Alcalde de León exponiendo su gratitud por los agasajos de que en Barcelona han sido objeto los congresistas.

Hizo una apología de la oratoria, y entonó un himno a la Patria, elogiando después al ministro de la Gobernación a cuya obra se debe la extensión de manifestaciones que jamás debieron aparecer.

Estimó que el Gobierno debía acoger con simpatía las conclusiones acordadas por el Congreso Municipalista.

Y terminó tributando un homenaje a Barcelona, que debe ser tomada como ejemplo de idealismo, siempre que en esta aspiración no se caiga en la exageración.

El señor Alapont, ex alcalde de Valencia, recordó la labor del Congreso celebrado hace un año y ponderó la importancia del que se clausuraba, puesto que se ha dedicado principalmente a estudiar y resolver todos los problemas de las haciendas locales.

Elogió también a Barcelona y saludó con afecto al señor Semprún, nuevo presidente de la Unión de Municipios Españoles.

El Sr. Casas, alcalde de La Coruña, se felicitó de la adhesión prestada al Congreso por S. M. el Rey, y de que el acto estuviera presidido por el general Martínez Anido, en nombre del Gobierno, lo que interpretó como demostración de que este se preocupa de los problemas municipales.

M. Vink, ponderó la importancia de los estudios municipalistas en su aspecto técnico, puesto que el Municipio tiene gran trascendencia en la vida política y social de los pueblos.

Expresó su confianza de que, en el Congreso del próximo año, tendrán complemento los acuerdos tomados en el que ahora se clausura.

El Sr. Fernando Velasco catadrático y concejal de Murcia, hizo una di-

sertación científica acerca del régimen de municipios, para justificar la creación de la Unión de Municipios, completamente despojada de carácter político; y terminó diciendo que es muy grato a los castellanos como él, saber que estaban en Cataluña pensando todos como se piensa en toda España.

El alcalde, barón de Viver, elogió a su compañero de Madrid y dijo que en el acto que se celebraba, Barcelona rindió un homenaje a su hermana Madrid, representada por su alcalde.

Expresó su confianza de que el Gobierno acogería con cariño las conclusiones del Congreso, y de un modo especial las que se refieren a las haciendas locales.

El señor Semprún, alcalde de Madrid, expresó su gratitud por haber sido elegido presidente de la Unión de Municipios Españoles.

En nombre del Ayuntamiento y del pueblo de Madrid, saludó en el alcalde de Barcelona a esta ciudad, de la que hizo un caloroso elogio.

Añadió que puesto que filológicamente civilización quiere decir hacer ciudad, y la historia de la civilización es la historia de las ciudades, la ciudad, y su representante el Municipio, han de constituir el tema de todos los que del progreso de las ciudades se preocupen.

El general Martínez Anido leyó un discurso en el que en nombre del Gobierno saludó a todos los congresistas, asegurando que el Gobierno había visto con simpatía la labor del Congreso y estudiaría con cariño las conclusiones.

Ensalzó el supremo ideal de la patria y terminó con vivas a España y al Rey, clausurando oficialmente el Congreso.

El acto terminó a las seis y veinticinco minutos.

(Concluirá)



Los pies sensibles, fácilmente calentados y lastimados, los tobillos hinchados, los callos lacerantes, así como las irritaciones procedentes de la transpiración, desaparecen rápidamente bajo la acción de los Saltratos Rodell. Estas sales comunican a un baño de pies un poder medicamentoso y ligeramente oxigenado poseyendo altas propiedades antisépticas, tónicas y desinfectantes. Los Saltratos Rodell dan resistencia a los pies sensibles y los reponen en perfecto estado aún los más estropeados. Además reblandecen los callos y durazos a tal punto que pueden quitarse fácilmente y sin peligro de herirse. Venta en Farmacias, Droguerías y Centros de Específicos.

INTERESANTE REBAJA DE PRECIOS en los Almacenes LEI PRINTEMPS San Nicolás, 1, 3 y 5 PARA BAÑO, Trajes, Sábanas y Albornoces Traje fresco Lana a medida, 51 Pts. HERMANOS ALOMAR Ex-alumnos de los Hospitales y Facultad de Medicina de París, Curación radical rápida de la BLENORRAGIA mediante aparato de su invención. Tratamiento moderno y eficaz de SIFILIS y enfermedades de la piel Avenida Alejandro Rosselló 103—Teléfono 357 CONSULTA: De 10 a 4 y de 8 a 10 noche.—Festivos de 7 a 11 mañana.

Por Telégrafo

La conferencia del desarme

La sesión de ayer.—Situación de los observadores

Madrid 21 (11 n.)

Ginebra—Esta tarde, a las tres y media, ha comenzado la sesión de la Conferencia de la reducción de armamentos navales entre los representantes de los Estados Unidos, Inglaterra y Japón.

Primeramente fué estudiada la situación de los observadores de las otras potencias. Francia ha enviado como observador a Otazuet e Italia al Príncipe Ruggli.

Ha sido leído el mensaje de Coolidge al Japón e Inglaterra.

Luego los delegados de las tres potencias han expuesto sucesivamente sus puntos de vista.

Mañana la Conferencia se reunirá en sesión privada.

Las proposiciones de las tres potencias

Ginebra—En la Conferencia naval tripartita, los representantes de las tres potencias que toman parte en la misma han expuesto las proposiciones de sus respectivos gobiernos.

Los Estados Unidos proponen suprimir la competencia de construcción de armamentos navales; que las tres potencias mantengan sus respectivas flotas con el tonelaje más bajo compatible con su seguridad, subordinar las construcciones navales a sus necesidades por economía; extender los principios del Tratado de Washington a los cruceros, destructores y submarinos.

Los Estados Unidos aceptarían la abolición de los submarinos, según esta proposición.

Los Estados Unidos destruirían, salvo por lo que se refiere a los submarinos, sesenta mil toneladas de navios auxiliares inmediatamente y ochenta mil toneladas antes de terminar el programa naval.

Gran Bretaña habría de destruir sesenta mil toneladas y el Japón cuarenta mil.

La proposición británica se refiere a los grandes buques y a navios auxiliares.

Fija la duración de servicio de los grandes buques y de los navios auxiliares y establece la limitación del tonelaje de los cruceros, acorazados y destructores así como, eventualmente, de los submarinos.

Inglaterra, como los Estados Unidos, formula reservas para el caso de que una potencia no firmante del acuerdo obligara a las tres potencias firmantes a un nuevo acuerdo.

El Japón, por su parte, exige de la disensión a los grandes navios y a los buques portaaviones, limitados ya en Washington; propone aplazar la elaboración de todo nuevo programa naval o compra de navios que lleve a aumentar las potencias navales respectivas, cuyo límite define, fijando la duración del servicio de los cruceros y de los submarinos.

Sugiere la elaboración de reglas para la construcción de las unidades de reemplazo.

La Conferencia se reunirá mañana en Comité.

La impresión japonesa respecto a la proposición americana

Tokio.—Aunque las informaciones oficiales sobre los resultados de la sesión de apertura de la Conferencia naval tripartita que se está celebrando en Ginebra, no han llegado aún, los funcionarios de la Armada, comentando las noticias publicadas en los diarios no se declaran satisfechos de la proposición americana que consiste en aplicar la proporción de 3-5-3 a los buques auxiliares y desaprue-

ban la proposición de abolir los submarinos.

Los citados funcionarios consideran igualmente que sería mejor no volver a plantear las cuestiones que ya están canceladas por el acuerdo de Washington como propone el delegado de la Gran Bretaña.

La Comisión de mandatos.—Asuntos tratados

Ginebra.—La Comisión de Mandatos de la Sociedad de las Naciones se ha ocupado en su sesión de los siguientes asuntos:

Un informe del Gobierno francés sobre el Cameron y Togo. Un informe sobre Siria y el Líbano.

La Comisión a demanda de algunos de sus miembros se ocupará de la cuestión de su competencia planteada por el Gobierno alemán, documento que ha provocado alguna emoción.

Los vuelos trasatlánticos

Propósito de De Pinedo

Madrid, 21 (11 n.)

Roma.—El aviador De Pinedo, preguntado por un redactor de La Tribuna, sobre si era verdad que se proponía dar la vuelta al mundo en aeroplano, ha contestado afirmativamente.

Agregó: Hace mucho tiempo que tengo ese propósito y abrigó esa esperanza, pero, para realizarlo, necesito tres cosas: primera, un aparato capaz de correr 25 o 30 mil kilómetros; segunda, muchísima esencia, y tercera, un tren de aterrizaje, pues el hidroplano, a pesar de sus ventajas, es indudable que tiene menos autonomía que el aeroplano terrestre.

Terminó manifestando su convencimiento de que los ingenieros italianos lograrán construir el aeroplano que se necesita para llevar a cabo tan largo viaje.

Su Santidad el Papa ha recibido a De Pinedo

Roma.—El conde De Pinedo ha sido recibido en audiencia por el Papa.

De Pinedo ha declarado que recorrerá con su aeroplano las ciudades de Italia, y que primeramente irá a Gardone para visitar al poeta D'Annunzio.

Las pesquisas para encontrar a Nungesser y Coli

Londres.—Comunican de Montreal que ha regresado el avión que salió para la región de Saguenay con objeto de ver si encontraba rastro de los aviadores Nungesser y Coli.

Los aviadores que han efectuado el servicio ni han visto trazas que pudieran hacer creer en la estancia de los referidos aviadores en aquellos lugares, ni tampoco han podido esclarecer el origen de las luces misteriosas que tanto han venido preocupando a los que dicen haberse dado cuenta de ellas.

El guardacostas que lleva un equipo terrestre para explorar aquellas regiones, no estará de regreso hasta dentro de tres o cuatro días y tal vez ellos puedan dar noticias más concretas respecto a la procedencia de dichas luces.

El proyecto de Byrd

Nueva York.—En vista de que las condiciones atmosféricas no le son favorables, el aviador Byrd ha decidido no salir antes del martes.

Han sido encontrados los restos de un avión

Río de Janeiro.—Comunican de Belem (Pará), que un pescador ha encontrado restos de un avión, en los cuales se lee, perfectamente, la siguiente inscripción: 5. Aero-600 660-12.25.

FABRA

FOLLETON N.º 128

LAS DOS GOLFAS

POR PIERRE DECOURCELLE

tos en un paleo, pasaban desapercibidos, estudiando en el curso de las representaciones, pasajes de la vida íntima y de la existencia del mundo contemporáneo; en medio de gentes parecidas a las que ella había de tratar más tarde.

Una parte había en el programa, cuya enseñanza tenía que correr a cargo del mismo Fouquereuil, y era lo que concernía más particularmente a Ivona, lo que su padre sabe mejor que nadie respecto a su hija, lo que su corazón le ha revelado y lo que su alma ha sentido; eran aquellos detalles íntimos, la vida familiar de cada día y los «hábitos» especiales de la niña de los ojos de sus padres; era también la relación precisa, detallada, minuciosa, del viaje a Sicilia, de que Blanca hablaría seguramente a la que tomaría por Ivona.

Pero Jorge vacilaba y sentía rebelarse su espíritu en presencia de «Pochita». A la vista de la hija de Roudou experimentaba una aversión contra la cual no se atrevía a luchar, y al pensar en que tendría que enseñarle las normas inclinaciones de su propia hija, para que aquella las imitase, y que él mismo habría de prestarse a sus caricias, todo cuanto había de amor y celos en el alma de Fouquereuil, se revolvió en feroz e inven-

cible indignación.

—¡No, no; yo no puedo!—dijo a Jacobo.—¡No puedo!

—Vamos, querido tío—repuso el doctor que no pudiendo adivinar lo que ocurría en el espíritu de Jorge pensaba que el padre de Ivona al comenzar esta tarea se sentía tan cruelmente torturado por su reciente dolor,—hay que tener valor y sobreponerse a las circunstancias por dolorosas que sean.

—¡Imposible!

—Sin embargo, tiene usted que decirse, pues sin eso, lo que yo hago no serviría de nada.

—No, Jacobo, no; eso sería superior a mis fuerzas.

—Pues si usted quiere que mi tía se convenza de que ha vuelto a hallar a su hija, es preciso que usted mismo le pruebe que esa joven es ella; y que aparente amarla tanto como amaba a Ivona.

—¡Calla! ¡calla!—exclamó Fouquereuil con voz sorda asiendo del brazo a su sobrino.

—Pero...

—¡No! No me digas nada! ¡Jamás! ¡jamás! ¡Ah! Tú no sabes... Si tú supieras... si tú pudieras sospechar...

—¿Saber? ¿sospechar qué?...

Fouquereuil pareció hacer un su-

primo esfuerzo, y como quien toma una súbita resolución dijo al fin:

—¿Por qué no he de decirte lo...?

—¿Por qué no he de demostrarte que la obra que perseguimos es imposible, irrealizable y que nunca podrá hacer de esa joven mi hija?

—¿Qué dice usted?—preguntó Jacobo presa de doloroso estupor.

—Sí, sí; quiero que lo sepas todo y tú serás el primero en pedirme que renuncie a esa empresa que es superior a mis fuerzas.

Y sin más explicaciones, el marido de Blanca abrió un cajón de su escritorio cuya llave no abandonaba jamás y sacando de entre varios papeles dos periódicos amarillentos ya por la acción del tiempo, los desplegó y dijo con voz reconcentrada indicando al joven con el dedo la sección de Tribunales:

—Toma, lee y en seguida podrás juzgarme.

Era la historia del proceso Roudou; el relato de la violación de Blanca, hecha por el criminal en plena Audiencia; la revelación de la maternidad de la infortunada lanzada en la Sala por el propio Fouquereuil que ocupaba el sitio del Ministerio público. Dos solas iniciales designaban a la víctima; pero al ver el rostro pálido y convulso del magistrado, de cuyos ojos enrojecidos se desprendían dos lágrimas, Jacobo lo comprendió todo en un instante.

—¡Su hija!—exclamó estupefacto.

—Es su hija!

—Sí, su hija... ¿Comprendes ahora la causa de esa semejanza que tú atribuyas a la casualidad? ¿Comprendes que no puedo devolverle esa hija del

crimen, yo que la separé de ella? ¿Comprendes, en fin, que lo que me pides es superior a toda fuerza humana?

—Sí, lo comprendo... Pero a pesar de todo, persisto en pedirle a usted ese sacrificio, porque él asegura la salvación de mi tía que no puede usted posponer a su injusto rencor...

—¡Injusto, dices?

—Sí; porque esa hija no debe expiar el crimen de su padre, y así como Dios le ha dado el rostro de Ivona, la ha dotado también del alma, de la bondad y de las cualidades todas de la que ya no existe.

—¡Imposible!... La hija del criminal...

—¡No! ¡La hija de su madre, ante todo y sobre todo! De su madre, a quien ella amará sin saber los lazos que las unen... ¡Bendita sea esa ternura que hará más segura todavía la prueba que intentamos!

—¿Pero... y yo, yo?

—Usted, tío, debe tener valor, ya se lo he dicho, para imponer silencio a su resentimiento y aversión, porque antes que sus celos es la mujer que adora y a la que hay que salvar, y son también sus padres a los que mataría la noticia de la muerte de su nieta querida. Y por otra parte, ¿cómo podría usted destruir la obra comenzada? ¿Cómo explicaría usted a su padre que Ivona ha muerto en Sicilia y no se ha notificado a nadie la desgracia al cabo de tres semanas de acaecida?... ¡Ya no hay tiempo de retroceder! La salvación, si usted la rechaza, se hundiría por sí misma...

—Sí, es cierto—balbuceó aterrado el desdichado Fouquereuil en cuya

alma se libraba terrible combate entre su odio y su amor de esposo e hijo.

Y alzando los ojos al cielo, añadió en tono de suprema invocación: —¡Señor! ¡Señor! ¿Es que Vos lo ordenáis?...

—Cráame usted, tío. Salve usted a sus seres más queridos. Considere que esa hija es inocente; posee el corazón de Ivona y el alma de su madre. Hágase usted violencia y quítala: es preciso. Muy pronto, a su dolor y a su angustia de hoy, sucederá, con la tranquilidad de la conciencia, el legítimo orgullo del deber cumplido.

A medida que escuchaba a Jacobo se sentía Jorge como aliviado de un peso odioso y se inclinaba su corazón si no a considerar a «Pochita» como hija suya, cosa imposible para él de todo punto, a olvidar por lo menos su origen, y a mostrarse justo con ella desdargándose de la responsabilidad del crimen al que debió un día el ser.

A partir de aquel momento, el marido de Blanca comenzó a aproximarse a la joven y a tomar parte en la obra educadora cuyo plan le había trazado Ermelin; y aunque sufría atrozmente al evocar los crueles recuerdos del viaje a Sicilia, cumplió hasta el fin su misión y describió a «Pochita» con escrupulosa minuciosidad, todo aquello cuyo recuerdo hubiera debido guardar Ivona en su memoria.

Tanto y tan bien se penetró «Pochita» del relato, asimilándose todos los incidentes, que al cabo de pocos días podía conversar con Fouquereuil de aquel viaje imaginario, como lo hubiera hecho la propia Ivona, y habla-

ba de Dominico y del padre José como si los hubiese conocido; así como también relataba sin el menor error todos los detalles de «su terrible caída» en el momento en que la roca que «la» sostenía se había desprendido de la montaña. Hasta había aprendido la canción de «Mignon» que la pobre muerta cantaba el día fatal, y la ilusión era tan completa que Jorge creía oír a su propia hija.

Jacobo continuaba infatigablemente sus lecciones, en las que empleaba todo el día fuera de algunos momentos en que iba a hacer una visita a su dispensario para asegurarse por su suplente de que todo allí funcionaba con normalidad. El joven seguía con gran interés los progresos de la nueva Ivona, y tanto él como Ursula estaban admirados de su clara inteligencia y de los adelantos obtenidos en todos los órdenes.

No obstante, quedaban aún algunos puntos, particularmente en lo que se refería a los modales y al lenguaje, en los que la disputa no hacía todos los progresos que hubieran sido de desear, y a despecho de todos sus esfuerzos, no lograba satisfacer por completo a sus maestros. Cuando quería imitar a las jóvenes que le mostraban en los paseos o en el teatro, adquiría su actitud cierta afectación que desentonaba, y frecuentemente se escapaban de sus labios expresiones del lenguaje popular a que estaba acostumbrada la pobre niña.

Como Jorge y Jacobo tenían que repetirle muchas veces en este punto, la pobre niña experimentaba a veces una cruel amargura, un profundo desaliento, persuadiéndose de que

PAGINA LITERARIA

MEDITACIONES LIRICAS

MELANCOLIA Y POESIA

I
Nada consuela tanto el alma triste como el sentimiento del ajeno dolor.

En los momentos amargos de mi vida suelo recogerme al albergue suave y blando de los poetas que lloraron su dolor de hombres con serena armonía de dioses.

Hay hombres que solo saben reaccionar al dolor con exagerados aspavientos y confuso vocerío; otros, por el contrario, no encontramos más elocuente manera de llorar que el silencio. En la quietud de todas nuestras emociones, en el sosiego sereno de nuestro espíritu, destila dulcemente el hilo de miel de nuestra tristeza y el dolor es entonces aquella deliciosa melancolía que impregnará antaño los versos de Kirke White:

«Los filósofos—dice—se han desprendido a veces de su natural apatía, los poetas se han remontado alende su propio corazón, comentando el placer de la melancolía. No hay alma tan grosera ni intelecto tan poco cultivado que sea capaz de sentir en ciertos momentos aquella sublime fiebre del espíritu, que desprende al alma de las livianas ansiedades del mundo y digna la hace de platón con los dioses».

Y Dyor, habría cantado antes.

There is a mood,
There is a kindly mood of Melanody
That wings the soul and points her to
(the skies

«Hay una tristeza,—hay una dulce tristeza de la Melancolía,—que pone alas al alma y lo señala el rumbo de los cielos».

II
Para los que no sabemos cantar, la melancolía es una paz silenciosa y queda. Para los poetas es una fuente serena de armonías calladas, de no aprendidos cantos que brotan de su corazón como los manantiales de las rocas, pulsando sus arpas invisibles de cristal.

Pero nosotros los tristes, que no tenemos ni voz ni canto, sólo sabemos entonar la maravillosa estrofa de los que viven en silencio su amargura. El dulcísimo poeta don Francisco de Quevedo cantó por nosotros aquellos versos de un soneto inmortales:

«Voz tiene en el silencio el sentimiento; mucho dicen las lágrimas que vierte. Bien entiende la llama quien la enciende, y quien los causa entiende los ojos, y quien manda silencios los entiende.

Suspiros de dolor, mudos despejos, también la boca a razonar aprende como con llanto y sin hablar los ojos.»

III
De uno en uno ha recorrido mi corazón de peregrino los santuarios de los grandes poetas, para cuyo llanto no hay tiempo, porque supieron librar la tristeza inmortal del universo, eternamente sujeto al dolor. Al eterno dolor y a la perenne elegía.

Otros aprendieron lenguas, o por necesidad o por lucro: yo las he aprendido para gustar la poesía de otros siglos y de otros ambientes. Y en todas partes encontré la misma inspiración bella que hace de la palabra canto y del pensamiento idea.

Hablo de aquella idea que es la esencia bella y eterna de las cosas, no de aquel otro significado mental y conceptual que los filósofos prosaicos dieron a la palabra helena, robándole la mística significación de idea platónica.

La idea de que yo hablo, es la forma espiritual y divina de los seres y de las cosas; es el mundo considerado como Belleza, porque acaso sea la belleza la suprema realidad del mundo, según presenta Plotino.

Pero Plotino enseñaba también, que sólo por la pureza interior puede remontarse el alma humana hasta los humbrados del mundo ideal.

Así lo entendía Quevedo, que acaso guardaría entre los cinco mil volúmenes de clásicos de su biblioteca, las obras del Genio de Alejandría; por eso canta en su soneto impregnado de doctrina plotiniana:

«No verán de mi amor el fin de los días,
la eternidad ofrece sus blasones a la pureza de las ansias mías.»

IV
Los que sólo están acostumbrados a sentir cosas sucias o feas de don Francisco de Quevedo, se extrañarán de que en él haya tan excelsa doctrina; porque el vulgo ignora que en aquel genio poliforme de nuestras letras, latía el más delicado y cultivado espíritu que haya engendrado la tierra española. Voló su alma sobre todos los campos de la vida, y por donde quiera, prodigó las flores de su profunda y densa, tan distinta de la gracia superficial que abunda en nuestro siglo.

Hubieron en nuestra edad de oro todas las manifestaciones más altas del espíritu humano, encarnadas de una en una, en hombres representativos de la raza: el misticismo en San Juan de la Cruz, la dulzura infinita en Fray Juan de los Angeles, la elocuencia arrebatadora en Luis de Granada, la vida en Lope, la fe en Calderón, la genialidad en Góngora, la delicadeza en Garcilaso, y la elegancia del sereno pensar y del galano decir en el clásico de los clásicos, Fray Luis de León y Valera. Pero Quevedo era el mosaico viviente de tantas perfecciones; hay en él profundidad o dulzura, gracia o severidad, vida o amor, dignidad o altanería; según los momentos y las ocasiones. Por último, don Francisco de Quevedo tenía otra virtud a que no todos los ingenios alcanzan: «Era un hombre.»

Quevedo supo presentir el don inmortalizador de la pureza. La pureza, en la vida del espíritu, no es otra cosa que abnegación, dedicación, olvido de todo interés, desprendimiento, en fin, de los infinitos hilillos de araña que encadenan el alma del hombre a las groseras apetencias de la posesión mundana. El avaro ignora la belleza de sus tesoros, porque no sabe prodigarlos. El campesino desconoce muchas veces la hermosura de sus tierras, porque las mira como a cosa propia, con ojos de interés y de logro. El propietario es la antitesis del poeta. Para contemplar la belleza de las cosas, hay que saber sumergirse en ellas con total olvido de nuestros fines personales. Hay que suspender el pensamiento, para que

V
Quevedo supo presentir el don inmortalizador de la pureza. La pureza, en la vida del espíritu, no es otra cosa que abnegación, dedicación, olvido de todo interés, desprendimiento, en fin, de los infinitos hilillos de araña que encadenan el alma del hombre a las groseras apetencias de la posesión mundana. El avaro ignora la belleza de sus tesoros, porque no sabe prodigarlos. El campesino desconoce muchas veces la hermosura de sus tierras, porque las mira como a cosa propia, con ojos de interés y de logro. El propietario es la antitesis del poeta. Para contemplar la belleza de las cosas, hay que saber sumergirse en ellas con total olvido de nuestros fines personales. Hay que suspender el pensamiento, para que

había roto toda clase de relaciones y a quienes hizo el más cariñoso de los gestos afectivos o excitó una sonrisa de asombro en aquellas personas que no habían cruzado con él la palabra nunca.

Entonces el segundo año optó por «hacerse el loco», por aprovechar sus dotes naturales de distraído y de mío para evitar el mostrarse atento con quien no lo merecía o con otras personas a las que solo conocía de coincidencias en el Metro o de ver todos los días a la puerta de un café.

Pero esto dio lugar a que perdiese no pocas amistades entre las que había alguna digna de conservarse porque no todas preparan un sablazo, o nos utilizan para la vivisección espiritual o murmuran cruelmente de nosotros con los demás.

El verano anterior le robaron a mi amigo la estilografía. Una estilografía forrada de oro enclavado que causa livideces de envidia a muchos compañeros a quienes no les interesa «como escribe» un amigo, sino «como puede escribir».

Esa pluma le perjudicó mucho. Sirve de pretexto a las argucias del editor para retrasarle las liquidaciones. Un hombre que tiene esa pluma no necesita escribir con ella para ganar dinero. Han supuesto también que la obtuvo en unos Juegos florales y ello le abochornó, naturalmente.

Cuando abandona la tertulia cotidiana no falta algún colega fraternal que insinúa la posibilidad de que la haya robado un día que fue a encargarse tarjetas a una papelería de la calle de Alcalá.

Todo menos reconocer la verdad sencilla y conmovedora; que fue un regalo de un admirador espontáneo, uno de esos seres cada día más raros, que se ocultan en el fondo de las viejas provincias como el monstruo antídiluviano que ahora persiguen unos cuantos sabios en el fondo de la Patagonia.

«Mi amigo se envaneece de poseer esta joya impropia de un escritor a pesar de que le mancha el chaleco, la camisa, las puntas de los dedos y que siempre está dispuesta a verter la tinta en todas partes menos sobre las cuartillas.»

Juzguese el susto que le causaría el año pasado cuando iba por la calle de la Montera llevando esta joya—útil como todas las joyas—en el bolsillo de la americana de punto, con el pañuelo y el reloj sujeto por una correa, y sufrió un violento encontronazo con un individuo.

«Usted dispense, iba distraído—se excusó este.»

E incluso se apresuró a recoger del suelo el libro que leía mi amigo y los lentes que milagrosamente no se rompieron.

«Mi amigo le miró sonriendo. Aquel individuo se parecía a alguien que él creía conocer o que debiera acaso reconocer para siempre.»

«¡Caramba! ¿Qué casualidad! ¿Usted no es Fulano?»

«El otro negó apresurándose a escapar. Mi amigo le gritó:

«¡Ah! Sí... Es usted Mengano... Pues bueno, conste que no le doy las gracias.»

Y se quedó tan tranquilo por haber humillado a un enemigo. Pero a los pocos pasos en el mismo sitio donde latía el reloj, aguardaba el sudor su pañuelo y fulgía la pluma, tuvo un sobresalto del corazón. ¿Habría sido víctima de un robo? ¿Aquel encontronazo no habría tenido por objeto arrebatarle la pluma?

No. Continuaba allí, sujeta al borde del bolsillo por las garritas de oro que hacían un leve ruido al sacarla.

Siguió andando y leyendo por la calle de Hortaleza, cuando al cruzar por la de la Reina, alguien se cruzó con él y limpiamente, produciendo el ruido de las garras de oro, le quitó la pluma. Se abalanzó sobre el ladrón y este se apresuró a devolverla.

«Tenga tenga, se le había caído al suelo como el libro, como los lentes...»

Pero mi amigo cogió la pluma y no soltó al ladrón. Era el mismo individuo en cuyas facciones creyó reconocer otras, amables primero y odiosas después.

Se reunió gente, mujeres que compadecían al ratero, obreros que consideraban a mi amigo como un pluriórato, chiquillos que reían y silbaban. Todo, menos guardias.

El ladrón dió un salto y echó a correr calle Montero abajo. Mi amigo detrás y detrás la gente.

Abreviando. Un agente de policía oportuno, un resbalón del ratero en el Mercado del Carmen, un pescadero forzado que se escandaliza de que haya gente capaces de robar a nadie y que interviene en nombre de la sociedad en peligro y finalmente la Comisaría a donde fueron a parar todos juntos.

«Mi amigo me recordaba ayer este episodio y su melancólica zozobra durante los seis meses que su pluma hubo de permanecer inactiva, ennegreciéndose tristemente en el fondo del cajón de una mesa del Juzgado.»

«...Y cuando venía a tu casa, en el Metro, en uno de estos coches que preceden a los especiales en los días de toros y que por lo tanto estaba lleno de gente, siento que alguien junto a mí me está mirando fijamente. Levanto la vista del libro y me parece reconocer a Perengano, ya sabes, ese dibujante tan conocido y que tanto conoce él las revistas extranjeras. Y temeroso de incurrir en la grosería de no saludarle le tiendo la mano y le digo con la mejor de mis sonrisas:

«Hola, querido. ¿Usted siempre trabajando! ¿Qué manos las tuyas, amigo mío!»

Pero me quedé estupefacto. Porque Perengano lejos de responder a mi saludo, puso cara de espanto, se abrió paso a codazos y por poco se mata al saltar al andén de la primera estación. Entonces le reconocí realmente: el ladrón de mi pluma.

Reímos.

«¡Bah! Después de todo quedaste bien. O supuso que eras un gran humorista o un gran chiflado.»

«¿Y por qué no suponer lo que soy en realidad: un hombre muy bien educado? Ya vez; yo no dejo de saludar nunca con esa misma efusión a mi editor, a mi casero, a mi tendero... Y te aseguro que los conozco perfectamente.»

JOSÉ FRANCÉS

algo más inofensivo que un billete falso? El amigo que falsifica la amistad, el profesor que falsifica el talento, la mujer que falsifica la belleza, el magistrado que falsifica la justicia, el militar que falsifica el valor... Todo esto parece que no nos importa demasiado, siempre que los billetes sean legítimos.

Si todos los defraudados por las falsificaciones formaran cola para que los peritos los dijese si aquello era legítimo, constantemente se estarían recogiendo omisiones de afección, de virtudes, de gloria, de poder... Pero la humanidad no parece acordarse demasiado de estas cosas. A lo sumo diríamos: me engañó un falso amigo. Esto ha ocurrido por una falsa mujer... Más el problema terrible será siempre el de un falso billete.

En estos casos, siquiera, hay una garantía de autenticidad. Cuando el Banco dice que un billete es bueno, hay que creerle, porque los Bancos emisores tienen en estos asuntos una autoridad inapelable. Lo triste es que esta seguridad no podemos tenerla en otra cosa que en los billetes, y así, el poseedor de un billete auténtico, de estos billetes recientes que nos traen un recuerdo de Colón y de la Giralda, anda muy satisfecho como si tuviese la escucia de la autenticidad en el bolsillo. Poco importa que sean falsos el traje que viste, los alientos que come, el aire que respira, y por último, el amor de una mujer. Todas estas cosas tantas veces falsas que se toman a cambio de un billete legítimo.

FRANCISCO DE COSSIO

LA MESONERA

Todo reposa en la llanura... Tras la rojiza quebradura de una montaña, muere el Sol. La luz se apaga en el camino. Frente al cansado peregrino se tiene el cielo de arrebol.

Junto a la corva carretera, en el mesón, la mesonera, hace reír su juventud. Los arrieros trajinantes, con ojos vivos, de tunantes escancian vino a su salud.

La mesonera es soberana con su altivez de castellana y su sonrisa del beldad. Es como flor en el sendero que puso, astuto el mesonero en la angustiosa soledad.

La mesonera ríe cuando los caminantes van cantando trovas gentiles a su amor. Pero en su risa placentera se esconde, cruel, la enredadera, llena de espinas, del Dolor.

Cuando el mesón está cerrado, llora su amor abandonado la mesonera en el mesón. Y vibra acaso su amargura, en la amplitud de la llanura, como una ronca maldición.

Y añora, triste, tiempos viejos que son de ayer y ya están lejos, días de dulce recordar, horas de alegre primavera en que sintió la mesonera locos deseos de besar.

Todo pasó... La mesonera busca en la corva carretera el alentar de una ilusión. Y, cuando nace un nuevo día, vuelve a reír, y su alegría llena de risas el mesón.

SIXTO ESPINOSA OROZCO.

ENSAYOS

LA AUTENTICIDAD

La supuesta falsificación de billetes de banco que, especialmente, en Madrid, ciudad llena de preocupaciones pueblerinas, ha causado un trastorno, pone un poco sobre el tapete el problema de lo auténtico. Todos los ocellistas del Banco de España, capitalistas a la manera de los de la plaza de toros, tenían en su poder unos billetes de cuya autenticidad dudaban, y se llegaban temblorosos como a un Tribunal inapelable, cuya sentencia es el taladro. Todos salían al fin, satisfechos, convencidos de que lo que habían presentado era auténtico, y llevando a su casa algo auténtico todavía, recientemente legítimo, el nuevo billete que aún no ha habido tiempo de falsificar.

En realidad, lo auténtico en la vida no se estima plenamente sino en los billetes de banco. Somos distraídos para todas las falsificaciones menos para la falsificación de un billete, y esto no es otra cosa que ser muy riguroso para lo abstracto, y en cambio, muy benévolo para lo concreto. Porque un billete de banco, por sí mismo, no es nada, sino la representación de una infinidad de cosas hipotéticas que podemos adquirir con él. Y he aquí la anomalía extraordinaria: exigimos que el billete sea auténtico, y, en cambio, no nos importa demasiado que lo que se adquiere con él esté falsificado.

Esto no es sino una mala voluntad que los falsificadores de todas las cosas tienen por los falsificadores de billetes. Y sin embargo, ¿puede darse

Una tarde de junio en que Rosa estaba de paseo luciendo su vestido de verano, Marta bordaba junto a la ventana.

De pronto alzó la vista. Al otro lado de la calle, asomado a su balcón, un joven la contemplaba fijamente. Era rubio y simpático.

Sus miradas se encontraron; se ruborizaron ambos, y no pasó más.

Al día siguiente salió Marta de paseo, y Rosa se sentó a bordar junto a la ventana.

El joven de la víspera estaba también en el balcón. Engañado por la semejanza de las dos hermanas, saludó a Rosa con una inclinación de cabeza. Rosa sonrió.

«Esto va bien—se dijo el joven simpático.

Al día siguiente envió un beso furtivo a Marta.

Otra tarde fué Rosa quien recibió en su regazo una flor, diestramente arrojada.

El idilio siguió así durante un mes, hasta que el galán, muy enamorado, se decidió a ser más activo.

Marta estaba aquel día de guardia. Cuando se puso a la ventana, el joven, desde su balcón, le enseñó una gran hoja en blanco, en la que había escrito en gruesos caracteres: «¿Quieres usted ser mi mujer?»

La pequeña dijo que sí con la cabeza.

Pero veinticuatro horas después le estaba reservada a Rosa una emoción semejante al preguntarle el galán por el mismo procedimiento: «¿Cuándo nos casamos?»

Y Rosa respondió con una sonrisa angelical.

El joven pasó el día haciendo proyectos magníficos y la noche en un sueño radiante.

Las gemelas, por el contrario, no pudieron conciliar el sueño. Después de dar mil vueltas en el lecho, Rosa llamó a su hermana.

«¿Duermes, Marta?»

«No, querida.

«Mejor, porque quiero darte una noticia. Me caso.

«¿Tú? ¿Qué casualidad! Yo también. Así podremos usar el mismo vestido de novia. ¿Cómo es tu novio?»

«Un joven rubio que vive enfrente.

«¡Imposible! ¿Si con quien se casa es conmigo! Ayer pidió mi mano por la ventana.

«Debes de estar equivocada, porque mi novio me ha preguntado hoy: «¿Cuándo nos casamos?»

«¿Se estará burlando de nosotros?»

«¿Y si fuera víctima de nuestro parecido? Hay que salir de dudas.

«Vamos a llamarlo.

Al día siguiente el joven leyó un cartelón que decía:

«Suba a las ocho y media. Se le aguarda.»

El galán lanzó un grito de alegría. De pronto se inquietó.

«¿Estará sola? ¿Cómo me presentará? ¿Qué voy a decirle? De seguro que voy a tartamudear y quedaré en ridículo.

Entonces, para cobrar ánimos, tomó varios ajonjotes como aperitivo y fué a un restaurant, donde comió bien y bebió copiosamente. Y sintiéndose con ánimos subió a casa de su dulcinea.

Cuando entró en el salón Marta y Rosa le aguardaban juntas, en pie.

El joven se detuvo, se frotó los ojos varias veces, y asustado exclamó:

«¡Cielos! ¡Estoy borracho y veo doble!

Y avergonzado salió corriendo y no se le volvió a ver más.

Así terminó el primer idilio de Marta y Rosa, cuya única culpa era haber venido al mundo en serie.

JEAN BONOT

OBRAS NUEVAS

Maria Grubbe, por Jesús Peter Jabobsen pesetas 450.

El profesor inútil, por Benjamín Jarnés, 350 id.

La técnica de la publicidad, por Jacques Jerin, 700 id.

En las selvas vírgenes de Bolivia, por Frits Strans, 500 id.

Los secretos del mar, por el Abate Moreux, 350 id.

Mas allá de las estrellas, por D. Dennis Bradley, 600 id.

Historia de la vida del buscón, por Francisco de Quevedo, 250 id.

Doloras, poemas y humoradas, por R. de Campoamor, 250 id.

Libro de su vida, Santa Teresa de Jesús, (2 tomos), 500 id.

El genio Romano, en la religión, en el pensamiento y en el Arte, en 50 figuras en el texto, por Alberto Grenier, profesor de la Universidad de Berlín, 1200 id.

La Italia primitiva y los comienzos del imperialismo Romano, con 13 mapas y planos en el texto, por Leon Homo profesor de la Universidad de Lyon, 1200 id.

De venta en la Librería de J. Tous.

¡Turistas! el mejor compañero de viaje es un BACDEKER. No engaña y siempre es útil. Bacdeker de todas las naciones y especialmente de Francia, Italia y España, en conjunto y por separado.

MIRADAS SOBRE LA VIDA

Un hombre bien educado

había roto toda clase de relaciones y a quienes hizo el más cariñoso de los gestos afectivos o excitó una sonrisa de asombro en aquellas personas que no habían cruzado con él la palabra nunca.

Entonces el segundo año optó por «hacerse el loco», por aprovechar sus dotes naturales de distraído y de mío para evitar el mostrarse atento con quien no lo merecía o con otras personas a las que solo conocía de coincidencias en el Metro o de ver todos los días a la puerta de un café.

Pero esto dio lugar a que perdiese no pocas amistades entre las que había alguna digna de conservarse porque no todas preparan un sablazo, o nos utilizan para la vivisección espiritual o murmuran cruelmente de nosotros con los demás.

El verano anterior le robaron a mi amigo la estilografía. Una estilografía forrada de oro enclavado que causa livideces de envidia a muchos compañeros a quienes no les interesa «como escribe» un amigo, sino «como puede escribir».

Esa pluma le perjudicó mucho. Sirve de pretexto a las argucias del editor para retrasarle las liquidaciones. Un hombre que tiene esa pluma no necesita escribir con ella para ganar dinero. Han supuesto también que la obtuvo en unos Juegos florales y ello le abochornó, naturalmente.

Cuando abandona la tertulia cotidiana no falta algún colega fraternal que insinúa la posibilidad de que la haya robado un día que fue a encargarse tarjetas a una papelería de la calle de Alcalá.

Todo menos reconocer la verdad sencilla y conmovedora; que fue un regalo de un admirador espontáneo, uno de esos seres cada día más raros, que se ocultan en el fondo de las viejas provincias como el monstruo antídiluviano que ahora persiguen unos cuantos sabios en el fondo de la Patagonia.

«Mi amigo se envaneece de poseer esta joya impropia de un escritor a pesar de que le mancha el chaleco, la camisa, las puntas de los dedos y que siempre está dispuesta a verter la tinta en todas partes menos sobre las cuartillas.»

Juzguese el susto que le causaría el año pasado cuando iba por la calle de la Montera llevando esta joya—útil como todas las joyas—en el bolsillo de la americana de punto, con el pañuelo y el reloj sujeto por una correa, y sufrió un violento encontronazo con un individuo.

«Usted dispense, iba distraído—se excusó este.»

E incluso se apresuró a recoger del suelo el libro que leía mi amigo y los lentes que milagrosamente no se rompieron.

«Mi amigo le miró sonriendo. Aquel individuo se parecía a alguien que él creía conocer o que debiera acaso reconocer para siempre.»

«¡Caramba! ¿Qué casualidad! ¿Usted no es Fulano?»

había roto toda clase de relaciones y a quienes hizo el más cariñoso de los gestos afectivos o excitó una sonrisa de asombro en aquellas personas que no habían cruzado con él la palabra nunca.

Entonces el segundo año optó por «hacerse el loco», por aprovechar sus dotes naturales de distraído y de mío para evitar el mostrarse atento con quien no lo merecía o con otras personas a las que solo conocía de coincidencias en el Metro o de ver todos los días a la puerta de un café.

Pero esto dio lugar a que perdiese no pocas amistades entre las que había alguna digna de conservarse porque no todas preparan un sablazo, o nos utilizan para la vivisección espiritual o murmuran cruelmente de nosotros con los demás.

El verano anterior le robaron a mi amigo la estilografía. Una estilografía forrada de oro enclavado que causa livideces de envidia a muchos compañeros a quienes no les interesa «como escribe» un amigo, sino «como puede escribir».

Esa pluma le perjudicó mucho. Sirve de pretexto a las argucias del editor para retrasarle las liquidaciones. Un hombre que tiene esa pluma no necesita escribir con ella para ganar dinero. Han supuesto también que la obtuvo en unos Juegos florales y ello le abochornó, naturalmente.

Cuando abandona la tertulia cotidiana no falta algún colega fraternal que insinúa la posibilidad de que la haya robado un día que fue a encargarse tarjetas a una papelería de la calle de Alcalá.

Todo menos reconocer la verdad sencilla y conmovedora; que fue un regalo de un admirador espontáneo, uno de esos seres cada día más raros, que se ocultan en el fondo de las viejas provincias como el monstruo antídiluviano que ahora persiguen unos cuantos sabios en el fondo de la Patagonia.

«Mi amigo se envaneece de poseer esta joya impropia de un escritor a pesar de que le mancha el chaleco, la camisa, las puntas de los dedos y que siempre está dispuesta a verter la tinta en todas partes menos sobre las cuartillas.»

Juzguese el susto que le causaría el año pasado cuando iba por la calle de la Montera llevando esta joya—útil como todas las joyas—en el bolsillo de la americana de punto, con el pañuelo y el reloj sujeto por una correa, y sufrió un violento encontronazo con un individuo.

«Usted dispense, iba distraído—se excusó este.»

E incluso se apresuró a recoger del suelo el libro que leía mi amigo y los lentes que milagrosamente no se rompieron.

«Mi amigo le miró sonriendo. Aquel individuo se parecía a alguien que él creía conocer o que debiera acaso reconocer para siempre.»

«¡Caramba! ¿Qué casualidad! ¿Usted no es Fulano?»

«El otro negó apresurándose a escapar. Mi amigo le gritó:

«¡Ah! Sí... Es usted Mengano... Pues bueno, conste que no le doy las gracias.»

Y se quedó tan tranquilo por haber humillado a un enemigo. Pero a los pocos pasos en el mismo sitio donde latía el reloj, aguardaba el sudor su pañuelo y fulgía la pluma, tuvo un sobresalto del corazón. ¿Habría sido víctima de un robo? ¿Aquel encontronazo no habría tenido por objeto arrebatarle la pluma?

No. Continuaba allí, sujeta al borde del bolsillo por las garritas de oro que hacían un leve ruido al sacarla.

algo más inofensivo que un billete falso? El amigo que falsifica la amistad, el profesor que falsifica el talento, la mujer que falsifica la belleza, el magistrado que falsifica la justicia, el militar que falsifica el valor... Todo esto parece que no nos importa demasiado, siempre que los billetes sean legítimos.

Si todos los defraudados por las falsificaciones formaran cola para que los peritos los dijese si aquello era legítimo, constantemente se estarían recogiendo omisiones de afección, de virtudes, de gloria, de poder... Pero la humanidad no parece acordarse demasiado de estas cosas. A lo sumo diríamos: me engañó un falso amigo. Esto ha ocurrido por una falsa mujer... Más el problema terrible será siempre el de un falso billete.

En estos casos, siquiera, hay una garantía de autenticidad. Cuando el Banco dice que un billete es bueno, hay que creerle, porque los Bancos emisores tienen en estos asuntos una autoridad inapelable. Lo triste es que esta seguridad no podemos tenerla en otra cosa que en los billetes, y así, el poseedor de un billete auténtico, de estos billetes recientes que nos traen un recuerdo de Colón y de la Giralda, anda muy satisfecho como si tuviese la escucia de la autenticidad en el bolsillo. Poco importa que sean falsos el traje que viste, los alientos que come, el aire que respira, y por último, el amor de una mujer. Todas estas cosas tantas veces falsas que se toman a cambio de un billete legítimo.

FRANCISCO DE COSSIO

LA MESONERA

Informaciones

La hora de clase en las Escuelas Públicas

Con motivo de la R. O. de Instrucción Pública, del día 11 de los corrientes, en la que se dispone como medida de higiene y sanidad, adelantar la hora de la mañana para entrar en las Escuelas y retrasar las de la tarde a las últimas horas del día, no solo para evitar la tortura física de la estancia en la Escuela en la hora de mayor calor sino para que en las sesiones de mañana y tarde haya horas bastantes para el descanso y el recreo, publica el Boletín Oficial de esta provincia una circular del Gobierno civil, en la que se dispone de acuerdo con la Inspección de 1.ª enseñanza de esta provincia y atendiendo a las singulares condiciones climatológicas de esta región, que obligarían a dar la clase de la tarde en muy malas condiciones, o en horas ya muy avanzadas, cree que de no existir motivos que justifiquen lo contrario y de acuerdo con la Junta local de 1.ª enseñanza comunicó a los Señores Maestros de la localidad que desde la fecha hasta el 30 del próximo Septiembre, se establezca la sesión única por la mañana de 8 a 1.ª

Aparte la consideración que podríamos hacer con respecto a las horas que han sido escogidas para el horario escolar, nos permitimos llamar la atención de las autoridades competentes acerca de la excesiva duración de la sesión única establecida.

Cinco horas continuas de clase, no será un esfuerzo superior a los niños que concurren a las escuelas de primera enseñanza?

¿Será posible que los niños durante estas cinco horas presten la atención necesaria para que los estudios les resulten provechosos?

Nosotros consideramos excesiva la duración de esta sesión única. En Madrid, que también han optado por una sola sesión, se ha establecido ésta de 8 a 12 mañana.

¿No podría hacerse aquí lo mismo que se ha hecho en la Corte?

Así nos permitimos exponerlo al señor Gobernador Civil y al señor Inspector Jefe de Primera Enseñanza, por si estiman atendible nuestra indicación.

Asamblea de Farmacéuticos

Anoche, a las diez, se reunió en el local del Colegio de Farmacéuticos el Comité directivo de la Mancomunidad Farmacéutica Catalano-Baleara, con asistencia además del Ilmo. señor Inspector Provincial de Sanidad.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se dió cuenta por el señor Presidente, del estado de cuentas que fué aprobado.

El señor Fabregat dió cuenta a los reunidos de las diferentes y numerosas gestiones realizadas por el Colegio de Barcelona cerca de los poderes públicos de las cuales dedujo unas buenas impresiones en pro de los intereses morales y materiales de la profesión.

A continuación se fijó la ciudad de Gerona para la celebración de la Asamblea del año próximo de 1928 y la de Barcelona para la de 1929 coincidiendo esta última con la exposición universal que deberá celebrarse en la Ciudad Condal.

Se acordó empezar las sesiones plenarias mañana, día 22, a las 10 de la noche en el local del Colegio, en la cual hablarán el señor José Fabregat y don Román Herrero de la Orden, representante de la Unión Farmacéutica Nacional.

Los individuos con instrucción militar

Habiendo consultado el capitán general de la octava región dónde deben causar alta los individuos con instrucción militar que obtuvieron prórroga de primera clase por sobrevenidos después del ingreso en caja y confirmaron definitivamente dicha clasificación después de sufridas las revisiones reglamentarias, se ha dispuesto, como aclaración y complemento del artículo 308 del vigente reglamento, que dichos individuos causen baja en la caja de reclutas y alta en segunda situación de servicio activo en el cuerpo de procedencia, o en el que corresponda al cual pertenecerán hasta que el reemplazo de su alistamiento pase a la situación de primera reserva, en que serán destinados a las unidades de reserva que corresponda por razón de su residencia y de la instrucción militar recibida.

Sobre los intoxicados de Marratxí

La guardia civil del puesto de Marratxí en extensa comunicación que ha dirigido al señor Gobernador le comunica lo que sigue, relativo a la intoxicación que han sufrido varios vecinos del expresado pueblo.

Noticiosa de que en el Pla de na Tessa durante la noche de anteyar, habían resultado intoxicadas varias personas se constituyó la Benemérita, en dicho lugar pudiendo comprobar que, María Vidal Frontera, Bárbara Colomar Vidal, Juan Vidal Frontera, Catalina Frontera Vidal, José Frontera Vidal, Juana Frontera Jaume, María Bibiloni Soldugas y Margarita Cañellas Bibiloni se hallaban, efectivamente, in-

toxicadas a consecuencia de haber comido queso que adquirieron en una de aquellas tiendas y cuyo dueño, a la vez, lo había adquirido de una vendedora de la Plaza de Abastos de esta capital.

Dichos enfermos fueron asistidos por el médico de la localidad D. Miguel Suan Bibiloni, quien, en los primeros momentos certifió que la intoxicación era de carácter agudo y originada por el queso de referencia. Sin embargo, y después de una nueva visita de dicho médico, atenuó el diagnóstico por haber observado que atenúan los síntomas y que tendían los enfermos en su curación.

La Benemérita elogio los excelentes servicios prestados por el médico de referencia.

El vendedor del queso fué denunciado al Juzgado y se le decomisaron 1370 kg. del referido comestible.

Votación de vocales obreros ferroviarios

La Jefatura de Obras Públicas de esta provincia ha señalado los días 4, 5, 6 y 7 de Julio próximo para que los agentes y obreros que se hallan al servicio de las Compañías de los Ferrocarriles de Mallorca y del Ferrocarril de Sóller, procedan a la votación de los Vocales obreros y sustitutos que deben formar parte del Comité Paritario permanente creado por Real decreto de 7 de Enero último; debiéndose efectuar la votación, de conformidad con lo que prescribe la Real orden de 25 de Mayo próximo pasado (Gaceta del 28).

El 11 de Julio se procederá al escrutinio de la votación, en dicha Jefatura, cuyo acto será público.

Equivalencias de tasas telegráficas

Según aviso de la Dirección general de Comunicaciones a partir del primero de Julio próximo y durante el trimestre las tasas para toda clase de servicio internacional telegráfico, telefónico y radiotelegráfico se percibirán con el equivalente de una peseta diez céntimos 110 por franco oro.

Diputación Provincial

Esta mañana se ha procedido a la apertura de los pliegos presentados al concurso para contratar la instalación de la calefacción central en el Palacio provincial, los cuales han resultado contener una proposición suscrita por «La Térmica» S. A. de Barcelona; otra por don Fernando Fuster Fabra; otra de don Gabriel Buades Vidal y la última por don Miguel Ramón Quetglas.

Todas las anteriores proposiciones han sido admitidas y de ellas se dará oportunamente cuenta a la Comisión provincial para que resuelva lo que entienda procedente.

Asuntos municipales

El Alcalde en propiedad señor Marqués del Palmer, en el día de hoy ha tomado posesión de su cargo habiendo despedido ya los asuntos puestos a su firma.

Para mañana han sido convocadas las Comisiones de Aguas, Fomento y Beneficencia y Obras, las que se reunirán a las 11, 11 y media y 12 respectivamente.

Para el Organismo de Jurados han sido dadas órdenes concretas a la guardia urbana para que vigilen los autos de las paradas públicas que están dotados de taxímetros y se cercioren de que están en las debidas condiciones de funcionamiento. En caso de no estarlo serán retirados los coches de las referidas paradas.

El Rotary Club

Ha celebrado sesión ordinaria el Rotary Club de Mallorca.

Ha leído unas breves disquisiciones rotarias el señor Médico.

Ha sido modificada la estructura de los comités que funcionan en el seno del Club.

Ha disertado desarrollando el tema «Presos y Embolses» el rotario don Pascual, cuya disertación ha sido escuchada con especial interés y aplauso al final.

Se ha designado para disertante en la próxima sesión don Francisco Massanet.

LA FILADORA

Recibidas las Novedades de Primavera y Verano.

Notas del Carnet

PERSONALES

En la Facultad de Medicina de Cádiz ha terminado con brillantes notas la carrera de Licenciado en Medicina y Cirugía, el aprovechado e inteligente joven don Bernardo Serra Vives, al cual sinceramente felicitamos.

Ha salido del Hospital Militar de esta Plaza, completamente restablecido de una importante intervención quirúrgica practicada por el eminente Dr. D. Virgilio G. Peñaranda, nuestro distinguido amigo el oficial primero de Intervención Militar don Enrique Pujol Bargalló, a los cuales felicitamos muy sinceramente.

Se halla en estado delicado de salud, viéndose obligado a guardar cama, nuestro distinguido amigo el propietario don José Servera.

Deseámosle pronto restablecimiento.

BODAS

En la iglesia parroquial de Andraitx se celebró anteyar la boda de la bella señorita Rosa Porcel Jofre y el joven don Francisco Colomar Covas.

Fuieron padrinos de los novios don Baltasar Juan y don Luis Covas. Actuaron como testigos don Bartolomé Coll y don Bartolomé Verger. Los novios salieron a recorrer la isla y después emprendieron un viaje por la península marchando luego a Francia fijando su residencia en El Pinar.

Lef deseamos toda suerte de felicidades.

NECROLOGICA

Ha fallecido en la ciudad de Inca a la edad de 16 años, la hija del industrial don Magín Prats Canimaria, a quien acompañamos en su justo dolor.

Por noticias particulares recibidas de Madrid nos enteramos que anoche falleció en la Corte el Excelentísimo Sr. D. José Cotoner, Conde de Sallent.

El notable aristócrata durante muchos años representó a Mallorca en el Congreso de los Diputados.

Reciba su familia nuestro más sentido pésame.

Ha fallecido, en Murcia, donde en la actualidad desempeñaba el cargo de Delegado de Hacienda de dicha provincia don Luis Galindo.

El finado que ejerció igual cargo en nuestra provincia, durante unos dos años, mereció la estima y consideración de sus subordinados y del público por sus dotes de amabilidad y sus excelentes condiciones en su elevado cargo.

Su carácter franco y afable hacían que fuera muy querido de sus numerosas amistades.

A su distinguida familia, especialmente a sus hijos la distinguida señora doña Mercedes Galindo y su esposo nuestro amigo el Notario don Nicasio Pou, les enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame, que llega cuando todavía era reciente la muerte en Marruecos, frente al enemigo, de su hermano el teniente de Artillería señor Galindo.

DE VIAJE

Ayer noche en el vapor correo Rey Jaime II salieron para Barcelona de paso para Lourdes la señora doña Juana Medinas y las señoritas Josefa Bauzá, María Sansó y Esperanza Medinas.

Esta mañana ha llegado en el correo de Barcelona procedente de Madrid nuestro distinguido amigo el joven «Doctor en Medicina don Emilio Darder Cánaves, quien en las oposiciones celebradas últimamente en la Corte para las plazas de jefe de los Institutos de Higiene obtuvo el número uno.

Nuestro distinguido amigo ha sido nombrado Jefe de epidemiología del Instituto de Higiene de Alicante.

Después de haber asistido a la Asamblea de Diputaciones que acaba de celebrarse en Barcelona, esta mañana ha llegado en el vapor rápido Mallorca el Presidente de la Diputación Provincial don José Morell Bellet.

Esta mañana en el vapor rápido Mallorca han llegado de Barcelona don José Balaguer, don Andrés Martí, don A. M. Ntero, don Gerardo Mestre, don José Robert, don Fran-

cisco Pujadas, don José Verger, don José Vidal, don Gabriel Homar, don José Abad, don José Cardell.

También han llegado don Juan Massanet, don Francisco Calleja, don Antonio Delgado, don Sebastián Rosselló, don Ramón Ferrer, don Ricardo Domenech, don José Nadal, don Manuel Solanas, don Gil Perez, don Miguel Ribas, don Pedro García.

Igualmente han llegado don Jorge Dezcallar, don Carlos Ordóñez, don Francisco Guasp, don Ramón Balet, don Sebastián Rosselló, don Ramón Alegre, don Sebastián Perelló, don Ramón Alegre y don Emilio Zegri.

Esta noche embarcará en el vapor correo de Valencia de paso para Madrid nuestro distinguido compañero y Director de Correo de Mallorca don Juan Ramis de Ayreñor.

También marcharon anoche a Barcelona, de paso para Gerona el ex vicepresidente de aquella Diputación provincial don Rafael Martí y el ex-concejal don José Homs.

Después de obtener el título de Practicante de Medicina y Cirugía ha regresado de Valencia el joven don José García Terrasa hijo de don José, Practicante del Hospital Provincial.

Ayer llegó procedente de El Ferrol, donde cursa la carrera de Marqués de la Armada, habiendo tenido brillantes notas en sus exámenes, el distinguido joven don Miguel Porcel.

Esta noche en el correo de Valencia vapor Jorge Juan tienen decidido viaje don Eduardo Moore, don José Carrillo, don Juan Rubio, don José Sanz, don Pablo Marie, don Ignacio Calom.

Igualmente embarcarán don Mariano Sbert, don José González, don Enrique Fernández y don Juan Dennis.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—San Zenón, m. FESTIVIDAD DEL CORPUS.—Se celebrará en San Felipe Neri. A las diez, expuesta S. D. M. se cantará Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Angel Elias Buj. Por la tarde, después de la Novena del Sagrado Corazón, se hará solemne procesión, Te Deum y reserva de S. D. Majestad.

Festividad del Corpus Christi, se celebrará en el Oratorio de la Misericordia. A las diez, Exposición del Santísimo Sacramento, Tercia y Misa mayor con sermón, por el Rdo. Padre Jaime Barceló, Superior de los Teatinos. Por la tarde, procesión como de costumbre, Te-Deum y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES.—En la Santa Iglesia Catedral Basílica. Fin de la Octava del Corpus. A las nueve y media, Exposición del Santísimo, Prima Tercia y Misa mayor. Por la tarde, después de los actos de coro, se hará la procesión de costumbre.

En los Sagrados Corazones, al anochecer se hará solememente el ejercicio de la Hora Santa.

En las Capuchinas, se hará con toda solemnidad la Novena del Sagrado Corazón. Por la tarde, a las cinco y media, Maitines y Laudes; a las siete y tres cuartos, Rosario, sermón por el Rdo. P. Mariano de Sanguesa, capuchino, y solemne procesión por la iglesia.

VISITA.—A Nuestra Señora de la Merced, en la Merced.

MARITIMAS

ENTRADAS.—Esta mañana ha llegado de Barcelona, con el pasaje, valija y carga el vapor correo rápido «Mallorca», capitán don Jaime Mulet.

De la misma procedencia con carga de maíz ha llegado el vapor de nacionalidad griega «Anastasio Pateros», capitán G. Costú.

También ha llegado del mismo puerto con carga general el pallebot «Puerto de Alcudia», patrón D. Anonio Bosch.

DESPACHADOS.—Esta tarde a las siete saldrá para Valencia, con el pasaje, valija y carga el vapor correo «Jorge Juan», capitán D. Mateo Seguí.

Para Barcelona con cargamento de gasolina saldrá el pallebot «Carmen», capitán don Antonio Saau.

Para el mismo puerto con lastre saldrá el pallebot «Raimundo Lulio», capitán don Nicolás Comany.

TIEMPO REINANTE.—En Palma, Viento al Suroeste flojo, mar llana, cielo despejado.

En Alcudia.—Viento en calma, mar llana, cielo despejado.

En Andraitx.—Viento Sur flojo, mar llana, cielo acolejado.

En Sóller.—Barómetro 768.9 termó-

tro 24.5 viento calma, mar llana, cielo despejado.

En Ibiza.—Barómetro 770.0, termómetro, 25.0, viento Noreste flojo, mar llana, cielo despejado.

Vijia Bajoli.—Barómetro 768.2, termómetro, 22.8, viento Sur flojo, mar llana, cielo despejado, horizontes brumosos.

El Tiempo

Observaciones a 3 horas del día ayer facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Baleares.

Presión atmosférica a 0° N. M. G. N. 767

Característica de la tendencia barométrica S. C.

Tendencia barométrica 0'6

Dirección y fuerza (escala telegráfica) del viento N.

Estado del cielo D.

Temperatura C° 20

Humedad relativa 70

Temperatura máxima de ayer 27

Temperatura mínima 16

Id. id. a descubierta 15

Lluvia en 24 horas 00

De Teatros

Mañana jueves día de moda se celebrarán en este teatro sesiones de cine de tres y media tarde a once y media noche.

Se estrenará la magnífica película de arte *La gran duquesa y el camarero* perteneciente al Programa Paramount y considerada como una de las cintas de mayor éxito del año.

Con dicho film se presenta a nuestro público el eminente actor Adael Menjón considerado como uno de los primeros ases de la pantalla y que en dicho film realiza una admirable labor.

Completarán el programa de mañana otras películas cómicas y panorámicas.

Cine Moderno

Hoy se proyectará por última vez la extraordinaria producción titulada *Entre dos amores* de la que es intérprete el simpático Hoot Gibsson. Con ella se exhibe la 3.ª jornada, penúltima, de la serie *El tesoro de la huérfana* y la cómica *Un millón por un sombrero*.

Mañana se estrenará *El raid trágico*, cinta que se ha exhibido en Barcelona estos días con gran éxito.

Deportivas

Recordando — Muere el segundo Bottechia.

Si; otro Bottechia, el «Tavio», el AS de los routiers, continuando su racha de accidentes, volvió a caer siendo esta vez su caída mortal igual que hace años ya cayó en la misma carretera y también mortalmente un hermano suyo el primero de la dinastía de los Bottechia...

La muerte quiso ensañarse con el entusiasta muchacho ¡Pobre Octavio! ¡fuistes tan desgraciado como buen corredor!

Recordamos, nosotros los entusiastas del ciclismo, sus triunfos conseguidos en las vueltas a Francia de los años 1924 y 1925 los cuales le daban su merecida fama mundial...

Recordamos aquellas tardes en que el malogrado corredor arrancaba frenéticos aplausos al público mallorquín al lograr batir netamente al que creíamos, hasta hace poco, invencible idolo del ciclismo español nuestro campeón Miguel Bover...

Recordamos cuando al estrechar la mano de nuestro querido corredor aceptaba sonriente la carrera revancha que le proponía Bover la cual más tarde certifió su superioridad...

Recordamos que cuando regresó la última vez a Italia nos prometió volver y que pocos días después de estar en su patria ya sufría un accidente del cual salía con la clavícula rota y seguramente más que el dolor de la caída sintió el de la derrota, desentrenado como estaba a causa de la caída, en la carrera «Bordeas-Paris» ya que de derrota calificaba, el notable routier, llegar en cuarto lugar cuya clasificación para otros hubiera sido un brillante triunfo...

Recordamos que la última vez que estuvo en Mallorca nos dijo que había dejado el oficio de albani por que en dicho oficio peligran mucho las caídas y que después su afición al ciclismo e impulsado por un amigo suyo se hizo corredor cuya profesión le ha hecho famoso en las cinco partes del mundo...

Y después de haber conseguido tantos triunfos y de haberse hecho

Programa para hoy

EN PALMA Desde las 6 y media

Enciclopedia Pathé
Información gráfica de actualidad.

El tesoro de la huérfana
3.ª jornada por Joe Bonome.

ENTRE DOS AMORES
extraordinaria producción por Hoot Gibsson.

Un millón por un sombrero
graciosa cómica en 2 partes.

JUEVES

EL RAID TRÁGICO
por el aviador Nungesser.

Gas y Electricidad S. A.

Se pone en conocimiento de los señores tenedores de obligaciones de los pertenecientes a las emisiones realizadas por la «Sociedad de Alumbrado por Gas y la Palma de Mallorca», que conforme al sorteo efectuado en el Consejo de Administración de fecha 20 corriente, que dieron amortizados los siguientes títulos:

Sociedad de Alumbrado por Gas

59, 80, 179, 285, 294, 314, 339, 363, 551, 601, 636, 788, 796, 860, 954, 965, 1000, 1029, 1033, 1056, 1110, 1141, 1148, 1156, 1209, 1296, 1360, 1361, 1367, 1374, 1501, 1538, 1582, 1623, 1632, 1649, 1687, 1690, 1861, 1708, 1738, 1759, 1771, 1806, 1809, 2290, 2425, 2455, 2476, 2480, 2520, 2570, 2574, 2586, 2615, 2761, 2807, 2835, 2856, 2870, 2962, 3084, 3120, 3127, 3131, 3163, 3258, 3261, 3284, 3304, 3345, 3397, 3410, 3478, 3487, 3567, 3582, 3668, 3705, 3709, 3731, 3752, 3813, 3830, 3855, 3861, 3969, 3980, 3989.

La Palma de Mallorca

14, 31, 43, 70, 92, 99, 152, 160, 283, 316, 324, 337, 338, 344, 389, 390, 403, 412, 425, 439, 441, 467, 471, 502, 518, 546, 573, 581, 590, 631, 690, 704, 706, 758, 766, 806, 814, 825, 854, 862, 875, 902, 926, 947, 970, 980, y 984.

Los títulos amortizados y los vencimientos de cupones correspondientes a una y otra emisión serán satisfechos en la Banca March a partir del 1.º Julio próximo.

Palma, 21 Junio 1927.—El Director Luis Pascual.

TEATRO LIRICO. Mañana GRAN ESTRENO

La gran Duquesa y el Camarero

por el coloso Adolf Menjou

El Instituto Balear y los exámenes

Se nos ruega la publicación de las siguientes líneas:

«El Instituto Balear acaba de sufrir un ataque intolerable. Comprendemos las interesadas injurias con que algunos perjudicados por la reprobación en exámenes quieren compensar su contrariedad. Comprendemos también que alguna industria particular dedicada a la enseñanza haya querido presentar como desusado rigor el juicio desfavorable recaído sobre los examinados preparados por ella. Todo eso sería perdonable y humano; el Instituto ha menospreciado siempre estas flaquezas porque no excedían del terreno privado ni se levantaban sobre las bajezas de la murmuración.»

Pero últimamente esas insidias, sin duda a consecuencia del algún interés familiar herido, han encontrado asilo en las columnas de un diario local, y el Instituto no puede guardar ante ellas un silencio acomodaticio.

La *Almudaina*, en su número del día 14, alade a ciertos tribunales de ingreso en términos que merecen la más enérgica de las repulsiões. El autor de ese artículo, disimulando la acusación con intolerables reticencias y farisaicas concesiones, se permite achacar a algunos catedráticos la intención previa de suspensiones en masa, el placer morboso de tender celadas y zancadillas a los alumnos para hacerles caer, toda una sistemática y calculada estrategia que conduzca a lo que llama el articulista anónimo, con elegante léxico, *degollina preconcebida*, digna de Herodes.

Ese desahogo es una prueba viva del concepto social que aquí se tiene sobre la enseñanza. Para muchas gentes, la función del Profesorado de Institutos debería consistir en un marcha mo otorgado a las familias para abrir a sus hijos el saneado camino de una ficción de cultura que les permitiera continuar, a modo de herencia, el disfrute de los títulos académicos. Hemos llegado a tal inferioridad ética, que se imagina al Catedrático como espontáneo servidor de ese interés privado; y en consecuencia, como culpable directo y único de las reprobaciones, ya que no sabe evitarlas con la escandalosa lenidad o la irritante injusticia. Sólo el que haya tenido a su cargo el delicado ministerio de los exámenes puede saber hasta donde llega la coacción de ese medio social, que revela un rebajamiento injuriosísimo de la reputación en que se tiene al magisterio público en todos sus grados. Bajo esa presión multiforme y solapada han de actuar los Catedráticos, asediados por innumerables re-

comendaciones, tentáculos con que la depresión social intenta envolver la institución de la Escuela, óvulo de las ciudadanías de mañana.

Y ciertamente, justo es decirlo. El profesorado no ha podido sustraerse en absoluto a esa presión del medio en que vive, y se ha dejado influir con exceso por una benevolencia dañosa para la justicia; hasta el punto de que los catedráticos españoles conscientes de su misión social aceptarían la acusación de haber flaqueado muchas veces en la rectitud de sus fallos de examen para suplir con magnanimidad culpable evidentes insuficiencias.

El artículo que comentamos demuestra la ingratitud con que suele corresponderse a tales lenidades. La reforma del plan de segunda enseñanza ha modificado profundamente las condiciones de ingreso, puesto que exige para él, como preparación de escuela primaria, conocimientos que antes correspondían al Bachillerato. El paso de la primera a la segunda enseñanza debe representar, en el alumno una capacidad para convertir el sistema puramente asimilista o memorista en racionalidad personal y germinación de criterio libre. Pero esa es una cuestión técnica, cuyas formas no pueden ser juzgadas, atolondradamente, por quienes confunden lo que se aparta de las viejas rutinas con espejuelos de alondras para deslumbrar las almas infantiles y tenderles un lazo engañoso. Nosotros afirmamos rotundamente que ningún Catedrático, en este Instituto, ha tenido jamás otro intento que el de abrir a la luz las inteligencias en germen, con todo el cariño que esas flores de humanidad merecen. Y negamos a la opinión profana y advenediza de un espectador interesado la necesaria competencia para ser juez en la materia, sobre todo cuando además es parte en ella.

Pero aun admitiendo la hipótesis de un caso culpable, ¿qué concepto merecería el articulista que, sin el valor necesario para concretar sus alusiones y mantenerlas, acusara implícitamente a toda una respetable corporación, lanzándola a la malevolencia pública como quien da carne a las fieras? Sería una cobardía social verdaderamente incalificable.

Contra esas insidias, los Catedráticos del Instituto de Palma, junto con los dignos Profesores de primera enseñanza que les acompañaron en los tribunales de ingreso, han querido levantar un público testimonio de solidaridad y compañerismo,

oponiendo la fraternidad profesional de todos ellos a un ataque impreciso y anónimo, y por lo mismo despreciable.

Firman a continuación:

Sebastián Font, Luis Ferbal, E. Rodríguez, José Sans, Gabriel Alomar, Bartolomé Bosch, Pbro., Enrique Cermenanza, A. Mercadal, José M.ª Tous y Maroto, Eliseo Soler, Juan Vilalta Pedro Bonet de los Herreros, Miguel Porcel, Gabriel Llabrés, Doct. Mael López, José Moragues, Juan Terrasa, M. Homar, José Rosselló, Antonio Vidal.»

El impuesto sobre automóviles

Anoche circuló la noticia de que se habían recibido telegramas particulares en Palma asegurando que había quedado aplazada y sin fecha la modificación relativa al impuesto de automóviles. De dicha noticia se hace eco, también, la prensa de esta mañana.

Deseosos de saber lo que hubiera de cierto sobre el particular hemos visitado, esta mañana, a nuestro distinguido amigo, el Delegado de Hacienda don Francisco Díaz Molina, quien al interrogarle relativo a la suspensión referida, no sólo nos ha dicho que no tenía noticia alguna en el sentido que se menciona, sino que, le extrañaba bastante circular dicha noticia por cuanto hacía tres días que se había recibido una circular en la Delegación de Hacienda, de la Superioridad, ordenando se hicieran determinadas gestiones encaminadas a poder empezar el cobro de dicho impuesto el día primero de Julio.

Dice así, la circular de referencia que ha sido dirigida ya a las entidades y Alcaldes de los pueblos:

«Con el fin de dar cumplimiento a lo ordenado por la Dirección General de Rentas públicas de fecha 17 del mes actual dictando reglas para la implantación de los servicios para dar cumplimiento al Real decreto de 29 de Abril de 1927 creando la Patente Nacional de circulación de automóviles, esta Administración ha acordado dictar las siguientes instrucciones que se servirá cumplir en el plazo de dos días sin excusa ni pretexto alguno.

1.º Remitirá un padrón detallado de todos los vehículos automóviles que en ese término municipal existan, clasificados por separado en la siguiente forma:

Los que son de turismo, o sea de particulares; de alquiler con o sin taxímetro; motocicletas con o sin sidecar; ómnibus destinados al transporte de viajeros por carreteras y camiones destinados al transporte de mercancías, especificando en cada caso marca y número del coche; la fuerza

en caballos; o la capacidad de carga en toneladas, así como si llevasen neumáticos o moeizos en sus ruedas y si se destinan a transportar productos agrícolas o industriales previos, consignándose además en dicho padrón el nombre del propietario o industrial que los explota y el domicilio de éstos.

2.º Se advierte además que de la remisión de estos padrones, así como de las omisiones no justificadas se hará responsable a V. incurriendo en caso de incumplimiento en las sanciones a que haya lugar.

Del recibo de la presente se servirá acusar recibo.»

Nos ha ofrecido, el señor Díaz Molina, caso de que el Gobierno le comunique algo en el sentido de suspensión de cobranza del nuevo impuesto, comunicárnoslo deseguida, cosa que le hemos agradecido en el alma.

Ayer, con motivo de la excursión que llevamos a cabo a Pollensa y de la que damos cuenta en otro lugar de este diario, tuvimos ocasión de hablar con D. José M.ª Guimet representante de la casa «Mariano Sancho, S. A.» que a su vez representa en España los automóviles Hupmobile, quien nos manifestó haber recibido de la referida casa central de Madrid el siguiente telegrama del que tomamos copia:

«Aplazada sin fecha modificación impuestos automóviles. Queda todo como estaba.»

La procedencia de la noticia nos merece entero crédito, si bien nos extraña que a estas horas no se haya publicado oficialmente.

Estas son las noticias que sobre el particular hemos podido recoger hasta esta tarde. Por el interés que encierra el asunto daremos a conocer, con la mayor oportunidad, lo que de nuevo y sobre el mismo se produzca.

William W. Atkinson

Las obras de Atkinson son las que mejor educan la Voluntad. Leer una obra de Atkinson es superarse a sí mismo.

Varios de los títulos de las obras de William W. Atkinson.

El supremo poder.—Las leyes del raciocinio.—La fuerza del pensamiento.—La reencarnación o ley de Karma.—La nueva filosofía.—Lo que somos y lo que podemos.—El crisol del nuevo pensamiento.—La dinámica del pensamiento.—La influencia mental en la lucha por la vida.—La conciencia interna.—Una fuerza nueva.

6 PESETAS ejemplar, encuadernado. De venta en la Librería de José Tous.

Gacetas

EXCURSION AL PUERTO DE POLLENSA EN HUPMOBILE.—Para que pudiéramos apreciar las excelentes condiciones del coche Hupmobile 8 cilindros, modelo turismo, recibimos atenta invitación de don José M.ª Guimet que se halla al frente del depósito de la sucursal Mariano Sancho S. A. en esta plaza, para asistir a una excursión organizada por dicho señor al puerto de Pollensa.

A las once de la mañana se emprendió el viaje, conducido el coche Hupmobile por el señor Guimet, quien demostró a los representantes de la prensa ser un excelente y discreto chófer. El coche de referencia en plena carretera llegó a adquirir velocidades fantásticas, demostrándonos el señor Guimet la excelencia de los frenos que paran el coche con una suavidad deliciosa, dando la sensación de completa seguridad.

El viaje se realizó con toda felicidad, quedando altamente encantados no solo de la suspensión del Hupmobile, sino de todas las demás condiciones técnicas, que son la base del verdadero coche del turismo.

La fábrica «Hup Motor Car» establecida en Droit (E. M.) es una de las más antiguas de América y que para la construcción de sus autos emplea los materiales de clase superior, siendo así reconocido oficialmente.

SEGURO DE MATERNIDAD.—El plazo de información pública y escrita convocada por el Instituto Nacional de Previsión con referencia a las bases del Anteproyecto de seguro de maternidad ha sido prorrogado hasta el día primero de julio próximo reiterándose con esta oportunidad la invitación a que concurran a dicha información las entidades y corporaciones sociales y mutualistas de esta región que aún no lo hayan verificado, pudiendo solicitar antecedentes del anteproyecto y remitir los informes a dicho Instituto calle Sagasta, 6, Madrid.

—HALLAZGO. El señor Coronel interino del Regimiento Infantería de Palma, Teniente Coronel, D. Miguel Llompart, nos ruega recordemos que en la Secretaría-auditoría de dicho Regimiento hay una sortija, depositada, que encontró un soldado y la que será entregada a quien acredite ser su dueño.

EN EL CAFE UNIVERSAL.—Concurridísimo estuvo el lunes el Gran Café Universal, (antes Cataluña), con motivo de haber tomado parte en los conciertos que diariamente se celebran, los aplaudidos señores Martorell (baritono) y Munar (bajo), los cuales cantaron varias romanzas de su selecto repertorio, acompañados al piano por el señor Miralles (hijo.)

Dichos conciertos vocales se repetirá hoy y viernes, con un variado programa.

PIKMENTINE.—Tinte para el cabello. Todos los colores, del negro carbón y rubio. Se vende Perfumería. EL ALBA calle Sindical.

Es V. cliente de la Sucursal número 1.º de la CASA MATONS.

Mañana:

SANTORAL.—Se celebrará la festividad de Santa Agripina.

CORREO MARITIMO.—A las ocho de la mañana llegará vapor correo de Valencia e Ibiza.

A las 8'30 de la noche saldrá vapor correo para Mahón.

A las 9 de la noche saldrá vapor correo para Barcelona.

MERCADO.—Se celebrará en Inca, Muro y Andraitx.

LIRICO.—Sesiones de cine de 6 tarde a 12 noche.

CINES.—Moderno, Oriental, Palace, Principal, Protectora, Rialto, Asistencia, Balear y Obreros Católico.

Para abogados, procuradores y criminalistas

Proyecto preliminar de código penal para Italia, por Eurico Ferri, 5 pesetas. El divorcio en las legislaciones comparadas (la fórmula de la discrepancia obojetiva), por Eugenio Tarragato, 7 id. La justicia, por Giorgio del Vecchio, 5 id. La defensa social universal, por G. Saldana, 7 id. Teoría de la tentativa y de la complacencia o del grado en la fuerza física, por Francisco Carrara, 7 id. De venta en la Librería de J. Tous.

HERBORISTERIA

El acreditado Herborista que estuvo instalado en la Plaza de Eusebio Estada, n.º 4, frente a los Capuchinos, ha fijado de nuevo su residencia en Santa Catalina, calle Anibal, n.º 9 esquina la de Cotoner.

En donde continuará vendiendo al público hierbas medicinales para toda clase de enfermedades.

Electro Bombas Marelli

Madrid.—Prim, 5.—Apartado 623, Barcelona.—Méndez Núñez, 17.—Apartado, 697. Sevilla.—Tetuán, 23.—Apartado 155. Palma de Mallorca.—Antonio Cabot, Paça Libertad, 6.

Radiotelefonía De la Región

Programa para mañana jueves:
BARCELONA.

12.00: Campanadas y tiempo.
17.30: Cotizaciones y Cambios de valores.

17.40: El Quinteto Radio interpretará: «Take your finger», fox, Vellman Skinner; «La Tempestad», selección R. Chapi; «Nocturna núm. 3», tango L. G. Jordá; «Le tesor», vals Strauss
18.00: Radiotelefonía infantil.

18.10: Lectura del primer capítulo de la interesante novela de aventuras infantiles. «Peter Pan y Wendy».

18.20: «Las calles de Barcelona», fragmento histórico.

18.30: Cierre de la estación.

19.00: Retransmisión del Concierto que dará la banda municipal que dirige el maestro Lamote de Grignon, en la Plaza del Rey.

20.30: Atertera de la estación.

20.40: Curso de inglés para radioyentes.

21.00: Cotizaciones de valores y monedas. Últimas noticias.

21.05: El Quinteto Radio interpretará: «At the of the road», fox (Hanley); «Manolo», vals (E. Waldteufel).

21.15: La señora Olivar Escoté interpretará varias romanzas.

22.00: Campanadas.

22.05: Cierre de mercados.

Transmisión desde Madrid EAJ 7.

22.10: Emisión literario musical de la a España. Programa propuesto por Unión Radio a la Unión Internacional de Radiofonía de Ginebra. Cada emisora europea adherida a dicho organismo radiará en esta velada un programa análogo.

0.30: Cierre de la estación.

LONDRES.

13 a 14: Hora oficial, Big Ben; Concierto semanal de Gramófona.

14.25: Lección de Historia Natural.

15: Retransmisión de Westminster Abbey.

16: Cuarteto.

17.15: Sesión infantil.

18: Agricultura; Cotizaciones.

18.20: La Banda.

18.30: Hora oficial, Greenwich; Pronóstico del tiempo; Primer Boletín general de noticias; La Banda.

19: «La Educación de la mujer; Sonatas de Beethoven; Poesías; Canto en varias lenguas.

20: Concierto.

21: Pronóstico del tiempo; Segundo Boletín de noticias; Anuncios locales.

22.15: Resultado VIII concurso y Bases de IX concursos «Prosa y Verso».

22.30 a 24: La Banda Savoy, bailarines.

MANCOR DEL VALLE

Programa de las grandes fiestas cívicas-religiosas que se celebrarán con motivo de la tradicional fiesta de San Juan Bautista, patrón de este pueblo, durante los días 23, 24 y 25 del corriente junio, patrocinadas por el Ayuntamiento.

Día 23

A las 18'30 Exhibición al vecindario de un hermoso y rollizo buey acompañado de Gaitas.

A las 21 Solemnes Completas en la Iglesia Parroquial.

A las 22 Típica Revetla en la plaza de la Concordia artísticamente adornada.

Día 24

A las 7 Pasa-calles por una Banda de la localidad y gaitas.

A las 10 Solemnísimo Oficio con asistencia de las Autoridades y sermón a cargo de un notable orador sagrado.

A las 12 Exquisito lunch popular en las Casas Consistoriales.

A las 17'30 Carreras pedestres de hombres, niños y niñas, con bonitos premios.

A las 18'30 Concierto (por la Banda mentada, disparo de fuegos japoneses y elevación de globos grotescos.

A las 23 Baile de lucimienso al estilo del país en la plaza de la Concordia.

Día 25

A las 9'30 Oficio solemne con asistencia de las Autoridades.

A las 17 Concierto por la Banda citada, elevación de globos grotescos y fuegos japoneses.

A las 18 Carreras de cintas ofrenda de las bellas señaritas de la localidad.

A las 20 Baile en la mencionada plaza de la Concordia.

Nota.—Habrá servicios especiales de camiones con Inca.—La Comisión de fiestas.

Automóvil

Berliot 12 H. P. torpedo 6—7 asientos, seis ruedas, cuatro marchas, en buen estado y a toda prueba se vende por 4 250 pesetas.

CARAGE GOMILA
Marina, 11—13 Teléfono, 326

TIENDA
deseo en Plaza Cort o calle Colón. Oferta a M. Sabella, La Sardana, 6, Barcelona.

PIANOS PARA ALQUILAR
Antigua Casa Banqué
CALLE COLON, 34

MERCADAL

Artículos de vestir para Caballero

Pañería, Sastrería y Camisería

Marroquinería fina propia para Regalos

Calidades máximas. Precios mínimos
BROSSA—9

Criado o Criada

necesita matrimonio extranjero. Buen sueldo, pero se exige sean presentados por sus padres o parientes inmediatos. Razon: Plaza Santa Eulalia, 10.

MUEBLES CANELLAS

ELEGANCIA, SOLIDEZ, ECONOMIA
Fabricación propia.
Capuchinas, 37 y Anjeles—2.

Por 6 Ptas.

El movimiento obrero en la Gran Bretaña, por Agustín Hamon 3'00
La última cita, por Henry Murger. 1'50
Mi valle nativo, por Or de jorpe. 5'00
Almanaque alazancio 1927. 2'00
Por esos mundos. 1'00
Unión Patriótica 0'50
Elegancias. 1'00
Jorge Aguiló o misterios de Palma, por E. Infante. 8'00

Total. 23'50

De venta en la Librería de José Tous.

Elisir Estomacal
de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
D'ISPEPSIA
ACEDÍAS Y VÓMITOS
INDIGESTIÓN
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO

DILATACIÓN Y ÚLCERA
del Estómago

DISENTERÍA

Muy usado contra los diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICION.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Ensayese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y coe mejor, curándose de seguir con su uso.

Es precetaz botella, con modulación para unos 8 días

Venta: Sarrano, 50, Farmacia, MADRID y principales del mundo



Coches

CHRYSLER

¡Famosos en todos los rincones de la tierra!

¡Compre Vd. un Chrysler «60» o un «70,» ningún otro coche puede retribuirle tan bien su dinero! ¡Qué asombrosa velocidad y qué emocionante aceleración! . . . ¡Qué frenos, qué seguridad, qué placer al conducirlo! ¡Todo esto le explica por qué se encuentran siempre Chrysler en todas las carreteras de todos los países del mundo! . . . Vaya donde cualquier agente de Chrysler y estudie los tres grandes rangos de coches Chrysler. Escoja su coche ideal en tamaño y carrocería, y pruébelo en la carretera . . . ¡Cualquier agente de Chrysler le proporcionará la más emocionante pueba, sin que Vd. se comprometa a comprar!

AGENCIA PARA BALEARES

GARAGE GOMILA

LA FILADORA

CASA DE CONFIANZA

Grandes Almacenes de Tejidos en Lanas, Sedas, Algodones y toda clase de Artículos de Vestir y Viajar para Señora y Caballero

Gran Baratura

Se realizan todas las existencias de una quiebra de una importante Casa de Barcelona

Visiten los escaparates y
FIJENSE EN LOS PRECIOS

Batista Fantasía 0'50 ptas. metro	Charleston Novedad 0'75 ptas. metro	Etamina Fantasía 0'75 ptas. metro	Fular Novedad 1 pta. metro
Alpaca Fantasía 1'25 ptas. metro	Tricot Tubular 140 cjm. sin taras 4 ptas. metro	Lanilla 140 cjm. para Caballero 4 pesetas metro	Dril Mallorquín para Caballero 1 pta. metro
Curado mallorquín blanco 0'50 ptas. metro	Madapolam 80 cjm. buena calidad 0'50 ptas. metro	Pañuelos Seda gran surtido Desde 1'50 ptas. uno	Pañuelos PAYESA 7¼ gran surtido Desde 1'50 ptas. uno
Camisetas Jumel Desde 0'75 ptas. una	Camisetas Cheviot Desde 1 pta. una	Tohallas Rusas Desde 0'25 ptas. una	Sábanas Curado sup. blanco 8 x 12 a 4'50 ptas. una 10 x 14 a 6'50 » » 11 x 15 a 7'50 » » 12 x 16 a 8'50 » »
Tohallas Butseta a 0'60 ptas. una	Pañuelos bolsillo 25 cjm. Desde 0'75 ptas. docena	Pañuelos bolsillo 45 cjm. Desde 2'50 ptas. docena	

Gran stok de Lanería y Sedería a precios baratísimos

Gran Surtido en Pañuelos Payesa de 7¼ y 9¼
Altas Novedades en todos los Artículos de vestir

SASTRERIA Y CAMISERIA a medida de primer orden
PRECIO FIJO. VENTAS AL CONTADO
BAJOS DE LA CASA ALZAMORA 65, SAN MIGUEL, 67
PALMA DE MALLORCA

NOTAS.—A todo comprador que lo efectúe por más de **Cinco pesetas** se le hará un **BONITO REGALO.**—A fin de que todos los compradores puedan participar de mi Baratura, se venderá a cada uno, una prenda o un corte de los artículos anunciados. Horas de despacho; de 8 a 19.—Esta Casa cuenta con local y personal suficientes para atender a todo comprador en el acto.